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Предварительные итоги и ближай-

СОВЕТСКОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВ

шие задачи.Окружком и Окрисиолком подвели предварительные итоги проводимой ударной кампании по собиранию платежей с населения, займу и самообложению.На специально созванном совещании уполномоченных выявился ряд недочетов нашей советской и партийной работы.Итоги в цифрах на 1-е февраля представляются в следующем виде. Поступило (в проц, к годовому начислению): сельхозналога 80 проц, (вместо задания в 85 проц.), госстрахования—75 проц, (вместо 90 проц.), семссуды—89 проц, (вместо 100 проц.), земле- и лесоустр.—92 проц, (вместо 100 проц.), местные налоги—67 проц, (вместо 75 проц.).Наряду с этим имеется подписка на заем укрепления крестьянского хозяйства на 550 т. р., из них среди крестьянства и неорганизованного населения—118 т. р.; поступило деньгами—119 т. р.Довольно слабо поступают платежи и задолженность по сельхоз- кредиту и недостаточное внимание уделено еще вопросам большего привлечения паев во все виды кооперации.Из общей суммы имевших поступить платежей и взносов на 1-е февраля в' 1654 тыс. руб., поступило на то же число 1.400 т, р., или 85 проц. Недопоступило или недособрано 254 т. р.По проценту выполнения платежей и взносов на 1-е февраля с. г., районы округа идут в следующем порядке:проц, выполи. проц. выполиНевьянский 104,7 Егоршинский 86,3Баженовский 103,7 Сысертский, 86,1Березовский 101,8 Кыштымский 81,6 .Арамильский 95,4 Режевской 81,3Уфалейский 95,0 Михайловский 77,5 -П.-Уральский 89,8 Каслинский 71,1Ст.-Уткинский 87,6 Бисертский 54,611олевской 86,7 Н.-Петровский 50,6Н.-Сергинский 48,6Особо плохо все платежи поступили по Н.-Сергинскому, Н.-Петровскому и Висертскому районам. В двух районах—Сысертском и Н,-Петровском не выполнен еще сельхозналог 2-го срока. В первом поступило—70 процентов, во-втором—69 проц., вместо установленных на 1-1-28 г.—75 проц. По госстрахованию отстают те же районы и Березовский, Михайловский, Каслинский и Кыштымский районы. Тоже, примерно, и По местным налогам . Общий вывод, который можно сделать ио этим цифрам и материалам с мест,—тот, что значение кампании достаточно осознано всем партийным и советским аппаратом на местах и что имеется значительный перелом в смысле, улучшения в ведении кампании.
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Отношение всего крестьянства, всей массы трудящихся к займу, само
обложению и другим вопросам кампании в деревне очень хорошее. С боль
шим под‘емом сходы крестьян—общегражданские собрания решали во
просы об участии населения самообложением в культурном строительстве 
на селе, очень охотно крестьянство покупает новый заем.

Несмотря на благоприятное отношение населения к этим вопросам, 
на резкий перелом в работе всего советского и партийного аппарата, по
ступления за последнюю семидневку (на 1-П-28 г.) нельзя признать до
статочными.

Надо прямо сказать, что пока нам удалось проделать, выполнить 
самую легкую часть работы—собрать то, что легче давалось, и пока в не
больших размерах. Впереди остается собрать значительно больше, решить 
более трудную часть задачи. Остается еще и задача намечения путей пра
вильного использования средств.

Принятый Окрисполкомом план поступлений на февраль (без покры
тия задолженности по с.-х. кредиту и паевых взносов в кооперации) 
составляет 1.400 т. р., из ппх 450 т. р. государственного промыслового 
и подоходного налогов, падающих на небольшой контингент плательщиков, 
и 950 т. руб.—на большую часть населения районов.

Основная наша задача—добиться полного поступления, и в срок, 
всех платежей, сконцентрировать вокруг этого вопроса внимание всего 
низового советского аппарата, всей общественности, всех трудящихся 
деревни.

Проводимая кампания будет служить экзаменом для всего партий
ного, советского и кооперативного аппарата, по ее успехам можно будет 
судить о нашем умении в нужный момент привлечь внимание всех трудя
щихся к основным задачам большой политической и хозяйственной важ
ности.

На основе итогов этой кампании, после подробного их изучения, 
следует наметить целую систему мероприятий по улучшению всей партий
ной, советской и кооперативной работы.

Независимо от этого, нужно уже сейчас, в процессе текущей работы, 
ряд недостатков устранить и этим обеспечить лучшую работу в районах.

Основные из этих недочетов, повлиявших на ход кампании, сле
дующие:

1. Недостаточная систематическая работа с беднотой в ряде районов. 
Проведение на совершенно новых основах, на строго классовом принципе 
самообложения в деревне выявило резкую борьбу между зажиточной ча
стью деревни, с одной стороны, середняцкой и бедняцкой—с другой. 
К этой борьбе в ряде селений беднота не была в достаточной мере под
готовлена и организована. Зажиточные группы всеми силами старались 
сорвать классовое проведение мероприятий по расширению культурного 
обслуживания деревни. Большая настойчивость остальной части деревни 
позволила удачно провести на местах эту часть кампании. Надо путем 
систематической, постоянной, плановой работы с беднотой и батрачеством 
добиться полного осознания и понимания бедняцкой частью деревни ос
новных задач, поставленных партией и Советской властью по строитель
ству в деревне, нужно подготовить бедноту к осуществлению этих задач.

2. Отсутствие четкости, недостаточная дисциплинированность, а в 
отдельных случаях расхлябанность аппарата на местах и недостаточное 
сознание им ответственности за проводимую кампанию.

Имеется ряд случаев плохого поступления платежей, из-за невыяснен
ности фактического состояния недоимок, отсутствия извещений, прину-
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дительных мер. В ряде случаев отмечаются большие опоздания в рассмотре
нии жалоб, в рассылке извещений и т. д. Слабо руководство советами со 
стороны районов по этим вопросам.

Надо установить такое положение, когда каждый советский, коопе
ративный и всякий другой государственный или общественный работник 
на 100 проц, отвечает за свою работу, строит ее ясно четко, и по системе, 
устраняет всеми мерами имеющиеся недочеты, дисциплинирует себя и дру
гих.

3. Недостаточная увязка в работе между райисполкомами и работни
ками отделов на местах. Как правило, агенты госстраха в вопросах начисле
ния окладов государственного страхования, взыскания их не увязывает 
свою работу с райисполкомом. Фининспектура по налогам редко отчи
тывается перед Рик‘ами и нет между ними хорошей связи, мало инспекти
рует налоговую работу райисполкомов.

4. Слабость квалификации работников в отдельных районах. Наряду 
с недостаточной дисциплинированностью и ответственностью за свою ра
боту, слабая квалификация часто срывает важную, срочную работу. Надо 
добиться повышения квалификации всего советского аппарата путем боль
шего его обучения, устранения его текучести и замены тех, кто не хочет 
отвечать за свою работу.

Ближайшие задачи кампании таковы:
Надо добиться полного поступления всех платежей налогов и сборов, 

в феврале ликвидировать все имеющиеся недоимки.
Собрать последний срок платежей, остатки взносов и недоимки зна

чительно труднее, чем собрать основную сумму этих платежей. Необхо
димо использовать все возможности, раз‘яснить населению важность для 
государственного строительства своевременной уплаты этих средств, 
надо путем принудительных мер взыскать государственные долги с тех, 
кто не откликается на призыв Советской власти и не платит добровольно.

Ближайшей задачей по займу укрепления крестьянского хозяйства, 
остается—охватить покупкой займа полно все крестьянство, все неорга
низованное население.

Надо добиться, чтобы не было крестьянского двора, не купившего 
-облигацию займа. Шире использовать в качестве агентуры самих крестьян. 
Очень часто крестьянин в своем селе удачнее размещает, продает облига
цию в деревне, чем другая привлеченная агентура. Надо установить воз- 
можно шире контр-агентуру, возможно шире поставить в деревне раз‘яс- 
нение значения займа. Не должно быть ни одного жителя деревни, не 
знающего о займе, не понявшего его значения для государственного строи
тельства, не купившего облигацию займа.

В этой части сделано еще очень мало. Пока широко подпиской охва- 
чено лишь организованное население районов—коллективы рабочих 
и служащих.

По самообложению нужно провести большую подготовительную 
работу, которая должна обеспечить своевременное, целесообразное и эко
номное использование средств и материалов.

В феврале необходимо: Советам и Райисполкомам рассмотреть и ут
вердить все решения сходов крестьян и общегражданских собраний, 
возбудить, в нужных случаях, ходатайства об утверждении этих решений 
Окрисполкомом; срочно рассмотреть все жалобы граждан на неправиль
ное исчисление окладов, собрать полностью денежную часть в соответ
ствии со сроками, установленными Советами; своевременно сдать посту
пающие деньги на хранение в сберкассу или отделение банка, обеспечив
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полную сохранность этих средств; составить технические планы и сметы 
намеченных работ, согласовать в нужных случаях с окружным техниче
ским надзором; выявить необходимое количество строительных материа
лов и обеспечить своевременную и дешевую их заготовку: обеспечить 
в достаточном количестве потребную квалифицированную рабочую силу.

В зависимости от достаточной подготовки по всем перечисленным 
пунктам, от своевременного сбора денег находится и возможность целе
сообразного использования этих средств в летний строительный сезон.

Надо обеспечить, чтобы к разрешению всех этих практических вопро
сов, к выработке планов, к определению, как, где и на что лучше использо
вать средства и труд населения, было бы привлечено широко все население 
деревни, проявила бы достаточную инициативу лучшая часть деревни.

По этой работе крестьянство, население районов будет судить о на
шем умении экономно и целесообразно использовать общественные деньги. 
В зависимости от результатов использования самообложения в текущем 
году будет находиться возможность широкого привлечения населения

•к культурному и хозяйственному строительству деревни в будущем. Ра
бота по самообложению должна быть построена четко и ясно, все должно 
быть сделано во-время, дешево и практично, чтобы полностью оправдать 
доверие населения.

Плановое выполнение строительства в значительной мере будет 
обеспечено, если мы своевременно заготовим нужные для этого строитель
ства материалы, а для работы заводов и фабрик—достаточное количество 
топлива и сырья.

Этим вопросам, наряду с усилением кампании по большему привле
чению средств населения, нужно уделить достаточное внимание на ме
стах, используя в полной мере остающийся лесозаготовительный сезон, 
обеспечив своевременную вывозку материалов и топлива.

Мы не останавливаемся на большом значении лучшего и большего 
привлечения средств населения к кооперативному строительству. Увели
чение паевого капитала всех видов кооперации дает возможность высвобо
дить государственные средства на строительство, увеличивает капиталы 
кооперации, ее возможности бороться с частным капиталом, позволяет 
лучше обслужить кооперированное население.

Плохо поставлена наша отчетность, информация, учет проделанной 
работы и ее результатов. Это, наряду с не совсем четкой постановкой са
мой .работы, лишает возможности делать необходимые выводы об улучше
нии постановки работы, об устранении имеющихся недостатков.

Надо требовать от всего советского аппарата полной, ясной, точной 
и своевременной отчетности. Отчет, информация, получаемые с опозда
нием, часто не достигают цели.

Февраль является решающим во всех перечисленных вопросах.
Отставленные задачи велики и трудны, нужно большое напряжение, 

максимальная дисциплина, чтобы их выполнить.
В ближайшем времени предстоит подготовка к новой кампании в де

ревне—по с.-хоз. налогу на 1928-29 г. Закон о налоге потерпит по всей 
вероятности некоторые изменения в сторону установления большей про
грессии налога для верхушки деревни.Эти изменения потребуют большей 
проработки, достаточного изучения вопроса на местах.

Нужно всеми силами налечь на выполнение стоящих перед нами бли
жайших задач с тем, чтобы к марту весь советский аппарат был готов 
к всестороннему изучению закона и проведению подготовительной работы 
по сельхозналогу. С. Рабинович.
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Кустарничество в строительстве.
Сколько строительных аппаратов имеется в Свердловске и Свердлов

ском округе?--Это не праздный вопрос и над ним стоит задуматься. Ответ 
на него будет, пожалуй, не менее одиозный, чем самый вопрос. Строительных 
аппаратов в Свердловске и его округе почти столько же, сколько строящихся 
организаций.

Попытаемся иллюстрировать примерами. Каждая строящаяся органи- 
зация, как правило, имеет свой и проекционный, и строительный аппарат, 
ибо строительство ведется хозяйственным способом. Уралмет, Уралмедь, 
■Северохим, Ураласбест, Уралтекстиль, Егоркопи, Промкомбинат и др,- 
все они одинаково страдают этой строительной болезнью. И получается вот 
что: если строящихся хозяйственным способом организаций, скажем к при
меру десять, то должны быть и есть в натуре десять строительных от
делов, десять заведующих этими отделами, конечно, с прочими специалиста
ми, коим положено быть в строительных отделах, и обслуживающим персо
налом. В десяти местах проектируют сплошь и рядом одно и то же, например. 

. жилые здания, составляют сметы, чертежи, в десяти аппаратах производится 
параллельная работа и ради этого ненужного параллелизма содержится 
дорого стоящий штат десяти технических отделов. Помимо того, раз хоз- 
орган имеет свой строительный технический аппарат, то он наряду с ним 
неизбежно должен иметь и имеет счетный аппарат, обслуживающий строи
тельство. Получается, десять технических и десять счетных ячеек. Передо 
них где-то еще путается технический.и счетный аппарат специальной строи
тельной организации в виде Уралпромстроя.

Так обстоит дело на периферии округа. Не лучше и в самом Свердловске. 
Горкомхоз строится хозяйственным способом, жилищные кооперативы 
орудуют каждый со своим строительным аппаратом, Жилсоюз со своим 
и т.д. Правда, в Свердловске Уралпромстрой тоже ведет много строительных 
работ, но доминирующего положения и здесь он далеко не занимает.

Если много найдется доводов в защиту ведения хозяйственным спосо
бом коммунального строительства, то строительство жилищной кооперации 
заслуживает особого внимания. Каждый ЖАКТ, как равно и каждый жи
лищно-строительный аппарат, считают своим долгом все строительные 
и ремонтные работы,вести хозяйственным способом. ЖАКТам для этого 
приходится на время ремонтных работ прибегать к приглашению техни
ческих сил и это, в конце концов, приходится признать в большинстве слу
чаев правильным и неизбежным. Совсем иное дело у жилищно-строительных 
кооперативов. Всякий из них строится сам по себе и содержит для этого 
круглый год специальный строительный аппарат, колеблющийся обычно 
от 2 до 4 человек техников, а в строительный сезон значительно разбухаю
щий. В прошлом строительном сезоне в одном из жилищно-строительных 
кооперативов обслуживающий его аппарат, технический и счетный.
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разбухал до безобразной цифры в 16 челов., при строительстве на сумму всего 
на всего до 140 тыс. рублей!

Выходит по пословице: «куда конь с копытом, туда и рак с клешней». 
Если хозорганы, затрачивающие миллионы на строительство, ведут ею 
хозяйственным способом при посредстве своего технического аппарата, то 
почему-де и нам, жилищно-строительным кооперативам, строительная 
программа которых начинается от немногих десятков тысяч рублей и кон
чается 100—150 тыс. рублей., не следовать примеру хозорганов. И следует:: 
строятся хозяйственным способом и содержат каждый для себя специальны’! 
аппарат. У «Пионера»—-все свое, у «Самодеятельности»—тоже, «Кооператор» 
и «Опытстрой» — не отстают от первых двух, а вслед за последними тя
нутся все остальные: «Связист», «Медсанстрой» и пр. Всю жилищную кооп< - 
рацию возглавляет Жилсоюз, у которого тоже имеется свой технический 
аппарат и который тоже хозяйственным способом ведет строительные работы..

В итоге: бесконечное множество технических строительных ячеек,, 
за ними ячеек бухгалтерских, параллельная работа, высокие накладные 
расходы, дорогое строительство со многими дефектами и ажиотаж на бирже 
груда специалистов строителей, не упускающих кон1 юнктурн ..возможностей..

Происходит разбазаривание средств и распыление сил. Своеобразная., 
чрезвычайно дорогая, детская болезнь жилищного и всякого иного строрг 
тельства.

Очередной актуальнейшей задачей является упорядочение и удешев
ление строительства. На этом пути множественность строительных аппаратов 
является одним их первых камней преткновения. До тех пор, пока строи
тельство будет вестись так, как оно велось в прошлом сезоне,, нельзя рассчи
тывать на сколько-нибудь серьезные достижения ни в смысле качественно! о 
улучшения строительства, удешевления его, ни в отношении снижения на
кладных расходов. Вывод отсюда ясен: надо шире использовать специальные 
организации—Уралгипромез для проектирования строительства и Ура:- 
иромстрой—для строительных работ,отказываясь от дорогого кустарничества 
в строительстве.

Что касается жилищной кооперации, то ее положительно надо призва1: в. 
к порядку и достичь того, чтобы жилищно-строительные кооперативы не 
строились каждый сам по себе и не содержали каждый для себя технический 
и счетный аппарат. Тут есть два выхода: или Жилсоюз должен взять на себя 
инициативу создания единого строительного аппарата для всех суще
ствующих в Свердловске жилищно-строительных кооперативов или нужно 
привлечь к выполнению кооперативного строительства Уралпромстрой. 
В предстоящем строительном сезоне, осторожности ради, можно было бы 
использовать оба эти пути, чтобы потом уже, на основе опыта одного строи
тельного сезона, решить этот вопрос окончательно.

Ясно и бесспорно одно: того кустарничества в строительстве, что 
было до сих пор, той множественности строительных аппаратов, какая на
блюдается и посейчас,—терпеть дальше невозможно. Ив. Казанцев.



Ленин о Красной армии.
«... В каком-нибудь феврале или марте, полгода назад, у нас армия 

не было. Армия не могла воевать. Армия, пережившая четырехлетнюю 
империалистическую войну, когда она не знала, за что воюет, и смутно 
чувствовала, что воюет за чужие интересы,—эта армия побежала, и ни
какие силы в мире не могли ее удержать».

Так говорил Ленин па соединенном заседании Всероссийского Цен
трального Исполнительного Комитета, Московского Совета и профсоюзов 
22 октября 1918 года, поясняя тут же, как, каким путем могла создаться 
из ничего дисциплинированная, боеспособная, победоносная Красная 
армия:

«Всякая революция лишь тогда чего-нибудь стоит, если она умеет 
защищаться, но не сразу революция научается защищаться. Революция 
была пробуждением к новой жизнп миллионов людей. В феврале и марте 
эти миллионы не знали, за что идут продолжать ту бойню, в которую их 
погнали цари и Керенские, и цель которой была разоблачена лишь в де
кабре большевистским правительством. Они ясно понимали, что это была 
не их война, и нужно было около полугода, чтобы наступил перелом. Те
перь этот перелом наступил; он изменяет силу революции. Массы, истомлен
ные, истерзанные четырехлетней войной, в феврале и марте требовали мира 
и прекращения войны; они не в состоянии были поставить вопроса, из-за 
чего война. Если теперь эти массы создали новую дисциплину в Красной 
армии, не дисциплину палки и помещичью, а дисциплину Советов Рабочих 
и Крестьянских Депутатов, если они теперь идут на величайшее самопо
жертвование, если среди них сложилась новая сплоченность, то это потому, 
что в первый раз в сознании десятков миллионов рождается и родилась 
новая социалистическая дисциплина, родилась Красная армия; она роди
лась только тогда, когда эти десятки миллионов людей па собственном 
опыте увидели, что помещиков и капиталистов они сбросили сами, что 
строится новая жизнь, что они начали ее сами строить и что они эту жизнь 
построят, если не помешает иностранное нашествие.

Когда крестьяне увидели своего главного врата и начали борьбу 
с деревенскими кулаками, когда рабочие покинули фабриканта и начали 
строить гавщы по пролетарскому плану народного'хозяйства, они уви
дели всю трудность перестройки, по они с ней справились; нужны были 
месяцы, чтобы наладить работу. Эти месяцы прошли, и перелом прошел, 
прошел тот период, когда мы были бессильны, и мы пошли вперед гигант
скими шагами: прошел период, когда у нас не было армии, когда не было 
дисциплины; создалась новая дисциплина, и в армию пошли новые люди, 
которые тысячами отдают жизнь».
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За короткий срок, всего в несколько месяцев, была создана регу
лярная вооруженная сила пролетариата, но она была еще слишком немного
численна по сравнению с громадностью стоявшей перед ней задачи. И в 
письме ВЦИК от 4 ноября 1918 года Ленин указывает на необходимость 
доведения численности Красной армии до 8-х миллионов человек.

«Армия создается—Красная армия рабочих и бедных крестьян, 
готовых на все жертвы для защиты социализма. Армия крепнет и зака
ляется в битвах с чехо-словаками и белогвардейцами. Фундамент заложен 
прочно—надо спешить с возведением самого здания.

«Мы решили иметь армию в один миллион человек к весне,.нам нужна 
теперь армия в три миллиона человек. Мы можем ее иметь. И мы будем 
ее иметь».

Многомиллионная Красная армия создана, она громит.и гонит перед 
собой всех врагов молодого Советского государства на всех фронтах, на 
севере, на востоке, на юге. па западе и северо-западе, разбивает вдребезги 
белые армии, снабженные прекрасной техникой, обмундированные, обу
тые и одетые за счет мирового капитала, предводимые лучшими генералами 
бывшей царской армии. В чем же сила плохо одетой, плохо снабженной, 
подчас голодающей, наспех сколоченной Красной армии?—В речи на ми
тинге в бывшем Петрограде 13 марта 1919 года Ленин разъясняет этот во
прос: ·

«... Нам удалось достигнуть перелома, когда, на месте 10-миллион
ной армии, сплошь бежавшей, не вынесшей ужасов войны и понявшей, 
что эта война преступна, начала строиться, сотня тысяч за сотней тысяч, 
армия социалистическая, знающая, за что борется, и идущая на жертвы 
и лишения, большие, чем было при царизме, но потому, что она знает, 
отстаивает свое дело, свою землю, свою власть па фабрике, защищает власть 
трудящихся, а трудящиеся в других странах, хотя трудно и тяжело, но 
просыпаются.

«... Один прусский монарх в XVIII веке сказал умную фразу:«Если 
бы наши солдаты понимали, из-за чего мы воюем, то нельзя было бы вести 
ни одной войны». Старый прусский монарх был не глупым человеком. Мы 
же теперь готовы сказать, сравнивая свое положение с положением этого 
монарха: «Мы можем вести войну потому, что массы знают, за что воюют, 
и хотят воевать, несмотря на неслыханные тяжести (повторяю, тягота войны 
теперь больше, чем при царизме), зная, что приносят отчаянные, непо
сильно-тяжелые жертвы, защищая свое социалистическое дело, борясь 
рядом с теми рабочими в других странах', которые начали понимать наше 
положение».

Сила Красной армии заключалась не только в сознательности самих 
красных бойцов, но и в сознательном участии в войне самых широких на
родных масс. Ленин отмечает это обстоятельство в речи на VIII Всероссий
ском С‘езде Советов 22 декабря 1920 года в следующих выражениях:

«... Мы к сознательному отношению к войне и к активной помощи ей 
привлекли такую массу народа, как никогда раньше.Чтобы так поголовно 
сочувствовали войне,понимали ее партийные п беспартийные рабочие и бес
партийные крестьяне (а крестьяне в массе своей беспартийны), этого ни 
при одном политическом режиме не было до сих пор и в десятой доле. Здесь 
оправдывается одно из самых глубоких положений марксизма, в то же 
время являющееся самым простым и понятным. Чем больше размах, чем 
больше широта исторических действий, чем больше число людей, которое 
в этих действиях участвует, и, наоборот, чем глужбе преобразование, 
которое мы хотим произвести, тем больше надо поднять интерес к нему
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и сознательное отношение, убедить в этой необходимости новые и новые 
миллионы и десятки миллионов. В последнем счете потому наша рево
люция все остальные далеко оставила за собой, что она подняла через 
Советскую власть к активному участию в государственном строительстве 
десятки миллионов тех, которые раньше оставались незаинтересованными 
в этом».

Обратную силу этого положения испытали на себе главари .контр
революции. Пока армия Колчака была классовой, буржуазной, пока она 
состояла из добровольцев, ненавистников социализма, эта армия была 
крепка и прочна. Но, когда он стал делать поголовный набор, армия его 
стала, численно увеличиваться, но, по мере увеличения численности, ста
новилась реально слабее. То же и с армией Деникина—мобилизованные 
и ее ряды крестьяне принесли ей полное разложение.

Во время гражданской войны, как и сейчас,не могло и не может быть 
нейтралитета», «середины»:либо с трудящимися массами,либо с их эксплоа- 

таторами и угнетателями. Либо с Красной армией, либо с белогвардейской 
золотопогонной сворой. Ленин раз‘ясняет это в «Письме к рабочим и кре
стьянам по поводу победы над Колчаком» (24 августа 1919 г.):

«Либо, диктатура (т. е. железная власть) помещиков и капиталистов, 
либо диктатура рабочего класса.

«Середины нет. О середине мечтают попусту барчата, интеллиген- 
тики, господчики, плохо учившиеся по плохим книжкам. Нигде в мире 
середины нет и быть не может. Либо диктатура буржуазии, прикрытая 
пышными эсеровскими и меньшевистскими фразами о народовластии, 
учредилке, свободах и проч., либо диктатура пролетариата. Кто не на
учился этому из истории всего XIX века, тот—безнадежный идиот.

«На Урале и в Сибири рабочие и крестьяне сравнили на опыте дикта
туру буржуазии и диктатуру рабочего класса. Диктатура рабочего класса 
проводится той партией большевиков, которая еще с 1905 года и раньше 
слилась со всем революционным пролетариатом.

«Диктатура рабочего класса, это значит: рабочее государство без 
колебаний подавит помещиков и капиталистов, подавит изменников и пре
дателей. помогающих этим эксплоататорам, победит их.

«Рабочее государство—единственный верный друг и помощник 
трудящихся и крестьянства. Никаких колебаний в сторону капитала, союз 
трудящихся в борьбе с ним, рабоче-крестьянская власть. Советская 
власть—вот что значит на деле «диктатура, рабочего класса».

«Долой колеблющихся, бесхарактерных, сбивающихся на помощь 
капиталу, плененных лозунгами и обещаниями капитала! Беспощадная 
борьба капиталу и союз трудящихся, союз крестьян с рабочим классом- 
вот последний и самый важный урок колчаковщины .

Красная армия не только несла освобождение от диктатуры капи
тала. рабочим и крестьянам захваченных помещичье-генеральской контр
революцией областей, не только пробуждала волю к борьбе с капиталом 
у пролетариев Запада, она несла и весть освобождения угнетенным и экс- 
плоатируемым народам Востока. Гениальный Ленин провидел все то ве
ликое влияние, которое должна была оказать наша борьба на грядущую 
борьбу народов Востока за свое освобождение. В речи на II Всероссий
ском С‘езде коммунистических организаций народов Востока 27 ноября 
1919 года Ленин говорил, основываясь на опыте разгрома и уничтожения 
Колчака:

«Несомненно, мы здесь получаем практическое доказательство того, 
что сплоченные силы рабочих и крестьян, освобожденных от ига канита-
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листов, производят действительные чудеса. Здесь мы имеем на практике 
доказательство того, что революционная война, когда она действительно 
втягивает и заинтересовывает угнетенные трудящиеся массы, война вы
зывает энергию и способность творить чудеса. Я думаю, что то, что про
делала Красная армия, ее борьба и история победы будут, иметь для всех 
народов Востока гигантское значение. Ее борьбапокажет народам Востока, 
что как ни слабы эти народы, как ни кажется непобедимой мощь европей 
ских угнетателей, применяющих в борьбе все чудеса техники и военного 
искусства, тем не менее революционная война, которую ведут угнетен
ные народы, если она сумеет пробудить действительно миллионы тру
дящихся п эксплоптируемых, таит в себе такие возможности, такие чу
деса, что освобождение народов Востока является теперь вполне практи
чески осуществимым с точки зрения не только перспектив международной 
революции,но и с точки зрения непосредственного военного опыта, кото
рый проделан Советской Республикой, подвергшейся военному нашествию 
всех могущественных стран империализма'-.

Разгромив всех врагов рабочего государства, отразив победоносно 
нашествие могущественнейших стран империализма, Красная армия пере
шла на мирное положение, к мирной учебе, мирному строительству и со
вершенствованию. Определяя задачи Красной армии этой мирной полосы, 
Ленин на VIII С‘езде Советов говорил:

«... Военную готовность мы должны сохранить во всяком случае. 
Не полагаясь па нанесенные уже империализму удары, мы свою Красную 
армию во что бы то ни стало должны сохранить во всей боевой готовности 
и усилить ее боевую способность. Этому, конечно, не помешает освобожде
ние известной части армии и быстрая ее демобилизация. Мы рассчитываем, 
что громадный опыт, который за время войны приобрела Красная армия 
и ее руководители, поможет нам улучшить теперь ее качества. II мы до
бьемся того, что при сокращении армии мы сохраним такое основное ядро 
ее, которое не будет возлагать непомерной тяжести на республику в смысле 
содержания, и в то же время при уменьшенном количестве армии мы 
лучше, чем прежде, обеспечим возможность снова поставить па ноги и мо
билизовать еще большую военную силу».

Завет вождя выполнен. Красная армия, сокращенная численно, стоит 
во всеоружии на страже наших рубежей, а вся система нашей военной ор
ганизации обеспечивает нам возможность мобилизовать для борьбы и по
беды в минуту опасности все живые силы трудящихся масс Советского 
Союза.

Красная армия и труженица.
День 23 февраля, день праздника Красной армии вызовет ряд вос

поминаний у нашей работницы и крестьянки.
Нашей труженице дорога Красная армия. В великих событиях Ок

тября, в гражданской войне, в борьбе с разрухой наша труженица при
нимала активное участие. Хотя лишь незначительная часть принимала 
непосредственное участие в боях, но зато женщины несли огромную под
собную работу. Почти исключительно из работниц составлялись санитар
ные отряды, работницы дежурили по предприятиям, организовали пита
ние дружинников, несли разведку, добывали оружие, передавали воек- 
пые донесения, работали по снабжению бойцов всем необходимым.
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Наряду с работницами, крестьянки участвовали в распиловке и за
готовке дров, сборе денег и продуктов для Красной армии и т. д.

Вспоминая все пройденное, надо сейчас же начать подготовку к при
ближающемуся празднику. Надо постараться разыскать наших товари
щей женщин, участников октябрьских боев и гражданской войны, 
чтобы они своими воспоминаниями могли поделиться со всеми трудящи
мися, пусть наша молодежь еще и еще раз послушает эти воспоминания 
о геройстве, которое было проявлено нашими пролетарками. г

Актив общественниц должен держать тесную связь с комиссиями, 
выделенными для проведения праздника Красной армии, общественницы 
должны принять участие в украшении ленинских уголков казармы.

Праздник будет проводиться под лозунгом массового вовлечения 
трудящихся женщин в ячейки Осоавиахима. Надо развернуть широкую 
вербовку, а то, если мы посмотрим на цифры Осоавиахима по округу, то 
увидим, что из 21.226 человек членов, женщин всего 3.180, следовательно, 
одна седьмая часть. В стрелковых кружках соотношение еще хуже. Над 
этими цифрами надо подзадуматься, в особенности нашим женотдельским 
работникам, и усиленно поработать, чтобы к дню 8 марта иметь положи
тельный результат.

Резерв есть у нас большой, нужно только расшевелить его.
Что нужно практически сделать?
1) Во время вечеров воспоминаний, во время бесед вовлекать женщин 

в практическую кружковую работу (стрелковых кружков), а более актив
ных товарищей, проявивших себя в этой работе, отметить чем-нибудь.

Делегатские собрания должны быть застрельщиками в этом деле.
За этот период надо провести на делегатских собраниях ряд бесед, 

вроде: «Почему женщина должна готовиться к обороне страны».
Делегатские собрания могут обменяться товарищескими письмами 

с красноармейцами-односельчанами.
Городские делегатские собрания, а также собрания ближайших к го

роду сел должны постараться провести ряд экскурсий в красные казармы, 
познакомиться с жизнью и бытом красноармейца, провести вечера проле
тарок, на которые пригласить красноармейцев.

Кружки кройки и шитья могут тоже принять кой-какое участие— 
изготовить тот пли иной подарок и поднести Красной армии.

Члены стрелковых кружков, кружков первой помощи должны в день 
юбилея быть в боевой готовности, принять участие в войсковых парадах, 
назначенных в этот день.

Наши селькорки, наши активистки должны написать ряд статеек 
в свои стенгазеты, поделиться воспоминаниями (об Октябрьских днях 
и гражданской войне).

Теперь, к 1С-летию Красной армии, так же, как и в первые дни ее 
существования, работница и крестьянка примет самое активное участие 
в укреплении обороны нашей страны.

Наша пролетарка, как всегда, примет участие в разрешении всех за
дач, стоящих перед партией и Советской властью.

Она так же, как и 10 лет назад, готова встретить и отразить врага.
Грязных.



ТОРГОВЛЯ « ЦЕНЫ

Что даст Свердловский округ для 
второстепенного экспорта.

О значении второстепенного экспорта, под которым подразумевается 
восстановление и развитие вывоза на внешний рынок тех видов сырья 
и изделий промышленности, которые до сих пор вовсе не вывозились, либо 
вывозились в ничтожных размерах,—уже писалось.

Здесь нам хотелось бы остановиться на тех планах и возможностях 
второстепенного экспорта из пределов Свердловского округа, какие выри
совываются в настоящее время. Необходимо оговориться: поскольку сущ
ность второстепенного экспорта заключается в организации и разверты
вании таких заготовок и производств, какие не были или были недоста
точно организованы и развернуты до сих пор, постольку неизбежна 
в этих планах значительная доля условности и предположений, пока еще 
полностью не обоснованных. Такое положение отчасти зависит и от того, 
что спрос внешнего рынка—в отношении номенклатуры товаров, качества, 
цен,—еще достаточно не выяснен.

Конечно, помимо указанных причин, -сравнительно объективного 
свойства,—имеются и суб‘ективные причины: пассивность некоторых за
готовляющих и производственных организаций, предпочтение выгод 
внутреннего рынка, выполнению государственной задачи по экспорту, 
неповоротливость экспортеров, неурегулированность их взаимоотноше
ний и т. д.

Перейдем к существу вопроса. Свердловский округ, как район не 
сельско-хозяйственный, имеющий значительные запасы разнообразных 
ископаемых и сравнительно развитую кустарную промышленность, пред
ставляет большие возможности для вывоза главным образом минераль
ного сырья и кустарных изделий. Было бы, однако, совершенно непра
вильно игнорировать второстепенные отрасли сельско-хозяйственного 
сырья. Наоборот, им следует уделить особое внимание, хотя бы потому, 
что это по существу бросовый товар, который, не будучи своевременно 
заготовлен, совершенно пропадает (кишки, рога, копыта, лекарственные 
травы) и потому, что сбор этих видов сырья легче осуществить,.чем добычу 
минерального сырья, требующую капитальных затрат, и зависит в основ
ном только от широкой организации этого дела и вовлечения в него боль
ших масс населения.

Общая наметка.
По планам экспортеров и заготовительных и производственных орга

низаций намечено вывезти за границу в текущем году предметов второ- 
«степенного экспорта по продажным ценам внешнего рынка, примерно,
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на 600 тысяч рублей. На минеральное сырье приходится около 400 тыс. рублей, на кустарные изделия—150 тыс. рублей, и до 50 тыс. рублей—на сельско-хозяйственное и утилизационное сырье. По себестоимости в Свердловском округе общий размер намеченного вывоза составит грубо ориентировочно около 300—350 тысяч рублей. Такой большой разрыв между себестоимостью здесь и продажной суммой за границей обгоняется в основном чрезвычайно большим расходом' на перевозку и доставку, который особенно значительным накладным расходом ложится на минеральное сырье.Однако, при ближайшем ознакомлении . с этими планами выявилось, что по причинам, указанным в начале статьи, вследствие недостаточной проработки и увязки экспортных планов с производственными п финансовыми возможностями, предположения, несомненно, преувеличены Из дальнейшего изложения можно будет, правда, весьма ориентировочно составить себе некоторое представление о степени реальности планов.
Минеральное сырье.Свердловский округ богат залежами хромитов (хромистого железняка). Известные, хотя и недостаточно разведанные, месторождения их расположены в районах Режа, Верх-Нейвинска, Невьянска, станции Полдневской, Маук,Уфалея. Ценность хромита зависит от процента содержания в нем хромокиси. Разработки в Свердловском округе для Госторга и Промэкспорта ведутся Уралгостехконторой, которая намечает добыть в текущем году 1000 тонн высокопроцентных (48 проц.) и 2500 тонн низкопроцентных (43 проц.) хромитов. Значительно более выгодным и приемлемым для внешнего рынка является вывоз концентрата (обогащенного хромита) с содержанием 54 проц, хромокиси, но для этого требуется постройка специальной обогатительной фабрики. Гостехконтора намеревалась приспособить для такой фабрики здание Режевского металлургического завода. В плане намечено было пустить фабрику в ход с августа сего года с тем,чтобы до 1-го октября выработать для экспорта 500 тонн концентрата (годовая производительность 4500 тонн). Необходимые средства в сумме около 80 тыс. рублей предполагалось получить от Госторга. Однако, в последнее время возникли сомнения относительно обеспечения работы фабрики запасом руды в районах Режа, и дело пока, видимо, застопорилось. Если фабрика в срок не'будет построена, то, с учетом хода работ но добыче руды, можно полагать, что план экспорта хромитов окажется преувеличенным тысяч на 70-80 по реализационным ценам внешнего рынка.Вывоз наждака, корунда и граната намечалсяПромэкспортом на сумму свыше 150 тыс. рублей по продажным ценам.Реальность этой части плана зависит от двух обстоятельств, из которых оба достаточно не выяснены: 1) спроса иностранного рынка на необогащенный корунд, гранат и наждак (мнения на этот счет'расходятся) и 2) производственных возможностей обогащения указанного сырья Теченской фабрикой, находящейся в ведении треста бывш. «Русские Самоцветы» (ныне «Минеральное Сырье»). Высказывается такого рода опасение, что трест, в силу значительного спроса на указанное сырье и выгодности реализации его на внутреннем рынке, не заинтересован в использовании всех представляющихся возможностей для экспорта. Определенно утверждать, что именно так обстоит дело, мы не рискуем, но этот вопрос все же требует всестороннего выяснения. Таким образом, судить о степени реальности намеченного Промэкспортом вывоза наждака, корунда и граната сейчас не пред о,став-
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ляется возможным. Одно можно с уверенностью сказать, что план в этой 
части, несомненно, преувеличен.

Весьма интересным экспортным товаром является слюда.Известные 
месторождения ее в районе Кыштыма по качеству очень хороши (по све
дениям Института Прикладной Минералогии и Металлургии), но требуют 
разведочно-изыскательских работ. Разработку ведут Кыштымский Рай- 
промкомбинат совместно с трестом «Минеральное Сырье». Весьма вероятно, 
что предположенный размер экспорта слюды в текущем году в 5 тонн фак
тически окажется большим. Ценность ее колеблется чрезвычайно сильно 
в зависимости от размера пластинок (чем больше пластинки, тем они 

. дороже).
Несмотря па наличие в Свердловском округе значительных место

рождений мрамора, отчасти других подело’чных камней, возможности экс
порта их пока пе выяснены. Определенный спрос имеется на оптический 
кзарц (горный хрусталь). Промэкспорт намечает его вывезти в текущем 
году одну тонну. Ориентировочная реализационная цена—30 тыс. руб. 
в действительности будет целиком зависеть от качества кристаллов. Спрос 
на мрамор, по имеющимся сведениям, очень вялый, и вывоз его в нынешнем 
году пе намечается. Прощупывается возможность заготовки и экспорта 
других камней, в частности, самоцветов.

На этом можно покончить с минеральным сырьем.

Кустарные изделия.
Перейдем к кустарным изделиям. Сравнительно выяснено положе

ние с невьянскими сундуками и азиатскими чашами: Окрпромкредсоюз 
намерен реализовать на Свердловской и Нижегородской ярмарках сун
дуков на сумму около 70—80 тыс. рублей и чаш на 40 тыс. рублей (все— 
по продажным ценам на внутреннем рынке). Производство этих изделий, 
в особенности чаш азиатских, может быть значительно увеличено, если на 
них выявится достаточный спрос со стороны иностранных купцов.

Сложнее обстоит вопрос с художественными кустарными изделиями 
»(камнерезные, гранильные, каслинское литье). Трудности вызываются, 
с одной стороны, упадком этих промыслов, деквалификацией кустарей, 
дороговизной изделий и т.п., а с другой—изменившимся спросом внешнего 
рынка, наводненного красивыми, дешевыми, легко поддающимися оформ
лению изделиями из искусственного жемчуга и самоцветных камней, 
получаемых искусственным, лабораторным путем. Печальная практика 
треста «Русские Самоцветы» диктует необходимость соблюдения известной 
осторожности. ■ »тй»«

Основную работу с этими изделиями ведет Уральское представитель
ство Отдела Силикатных Искусств Академии Художеств. Развертывание 
производства изделий из твердых пород (яшмы, орлеца, и др.) тормозит 
затяжка в передаче представительству Свердловской Гранильной фаб
рики.По плану этих изделий намечено вывезти в текущем году минимально 
на 10 тыс. рублей. Производство изделий из мягких пород (особенно селе
нитовых) кустарным путем сосредоточено главным образом в Кунгурском 
округе. Однако., лишь часть этих изделий в кустарной обработке в худо
жественном отношении удовлетворяет требованиям внешнего рынка. Зна
чительно большую часть, впредь до внедрения художественных навыков, 
придется подвергать дополнительной обработке на Свердловской граниль
ной фабрике. Из общей суммы экспорта изделий мягких пород в
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1927-28 году в 50 тыс. рублей около 60-70 проц, падает на подлежащие 
переработке на Свердловской Гранильной фабрике.

Что касается каслинского художественного литья, пользовавшегося 
широкой известностью в довоенное время, то в данный момент этот промы
сел находится в состоянии полного упадка. Спрос на внутреннем рынке 
почти отсутствует. Внешний спрос пока еще не выявлен (образцы посланы), 
по, во всяком случае, себестоимость изделий чрезвычайно высока и без
условно явится тормозом к развитию их экспорта. Следовало бы, однако, 
принять меры к тому, чтобы этот интересный в художественном отношении 
промысел не заглох окончательно, тем более, что для развертывания про
изводства каслинского художественного литься, по сведениям Академии, 
необходимо на первых порах обеспечить годовой сбыт всего на 7000 руб
лей.

Различных художественно-прикладных вещей, представляющих собой 
соединение камня с другими материалами (деревом, гипсом, чугуном, 
в том числе каслинским художественным литьем и пр.) предположено 
экспортировать в текущем году на 15000 рублей.

Реальность всего плана Академии Художеств зависит почти исклю
чительно от того, как примет мировой рынок указанную выше продукцию.

Сельскохозяйственное, растительное и утилизационное 
сырье.

Наконец, несколько слов о второстепенном экспорте сельско-хозяй
ственного и утилизационного сырья. Основным заготовителем и единствен
ным экспортером по этому сырью выступает Госторг. Очень небольшое 
значение в качестве заготовителя пока еще имеет сельхозкооперация.

Планом намечается заготовка для экспорта животного сырья (кости, 
рогов, копыт, кишек, шкурок хомяка, водяной крысы, сорок) на 15 тысяч 
рублей; тряпья, концов канатов, шпагата и пр. на 18 тыс.рублей; лексырья 
(спорынья) и ягод (малина, черника, можжевеловые ягоды) на 2 тыс. руб
лей—все по заготовительным ценам. По реализационным ценам внешнего 
рынка сумма почти вдвое выше. Если считать, что часть этих заготовок, 
вследствие сортировки и т. п., осядет на внутреннем рынке, то намеченная 
сумма экспорта по продажной стоимости (50 тыс. руб.) будет, повидимому, 
■близка к действительности. Иначе говоря, к тому имеются достаточные 
возможности. Будут ли они полностью использованы—это другой вопрос. 
И именно в эту сторону нужно обратить особое внимание. Если своевре
менно и хорошо (путем плакатов, 015‘явлений и иными способами) инструк
тировать население о том, что собирать, как собирать, как хранить, куда 
■сдавать, каковы заготовительные цены и т. д., если в достаточной мере 
привлечь к этому делу сельхозкооперацию и ККОВ‘ы, а также непосред
ственно самые широкие слои населения, то можно рассчитывать на вы
полнение целиком плана добычи «из помойки» 50 тысяч рублей золота.

Многое будет зависеть от того внимания, какое уделят вопросам 
второстепенного экспорта местные организации. Нам кажется, что, не
смотря на чрезвычайно серьезные кампании, проводимые сейчас на местах 
и требующие большого напряжения энергии и внимания, вопросы второ
степенного экспорта все же не могут отойти на задний план, ибо по суще
ству они разрешают те же государственной важности задачи, какие лежат 
в основе той работы, на которой сосредоточено сейчас все внимание местных 
организаций.

С. Шнееров.



Кооперация

К итогам перевыборной кампании 
с.-х. кооперации.К началу февраля закончилась перевыборная кампания по сети с.-х. кооперации. Еще не полностью разработаны материалы этой кампании, но все же можно уже подвести некоторые итоги.Самое основное, что в первую очередь выдвигается на первый план при рассмотрении данных о ходе кампании,—это повысившаяся активность участия в работе кооператива самих пайщиков, участие в деловой проработке планов дальнейшей работы, деловая критика недостатков. Вовлечение широкой массы пайщиков при перевыборах с.-х. кооперативов в значительной степени следует об‘яснить удовлетворительно проведенной местами подготовительной работой и руководством окружных и районных организаций. Кооперативы заблаговременно были снабжены необходимой литературой, красочными плакатами, плакат-отчетами и т. п. Стенные отчеты, составленные в общедоступной и ясной форме давали исчерпывающие ответы о сущности работы кооператива. Пайщик задолго до собрания мог ознакомиться с ними в кооперативе, избе-читальне, сельсовете и т. д. Вполне понятно, что все более расширяющаяся деятельность с.-х. кооперации в обслуживания .членов кредитом, снабжением и проч., является важным моментом, влиявшим на успешное проведение кампании. Успешное проведение—по сравнению с прошлым годом,—но еще далеко до 100 проц, выполнения по сравнению , с плановыми предположениями.В последнем случае имелся в виду охват членской массы в эту кампанию не менее, чем на 70 проц. Однако, несмотря па. все подготовительные работы местных перевыборных комиссий, с.-х. кооперация в округе не достигла этой нормы.Каких результатов мы достигли?—Во-первых, почти стопроцентного участия бедноты (членов товарищества) на собраниях. Если взять общее количество членов, участвовавших на отчетно-перевыборных собраниях, то беднота составляет ОДНУ ТРЕТЬ (33 проц.), одинаковый, такой же, процент бедноты участвовал и на перевыборных собраниях. Значительным достижением этого года является то, что кооперативы отчитывались в своей работе на бедняцких собраниях. В прошлом году не только не проводились бедняцкие собрания, ио в редких случаях созывались даже поселковые собрания.Сейчас мы можем охарактеризовать отчетно-перевыборную кампанию по части с.-х. кооперативов в следующих цифрах.По району деятельности 14 с.-х. кред. т-в., охватывающих 107 населенных пунктов, проведено 54 общегражданских собраний и 28 собраний бедняцких групп для заслушания отчетных докладов по работе с.-х. кооперации. На. собраниях присутствовало 2415 членов и 963 не членов; на бедняцких собраниях—783 бедняка и 193 середняка. В процентном выражении отчетно-перевыборными собраниями охвачено всего лишь 33,5 проц, общего числа членов. На перевыборных собраниях процент участия выразился той же величиной (из 5011 чел. присутствовало 1654). Лишь1 посещение
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делегатских собраний, проводившихся в 3-х тов-вах, дает хороший процент 
посещаемости в 2-х товариществах—на 100 проц, и в одном—66 проц.

Прошлый год давал посещаемость перевыборных собраний ниже 25% 
общего числа пайщиков. Следовательно, в этом году мы имеем значительно 
возросшую активность. Можно полагать, что на собраниях в среднем уча
ствовало в обсуждении отчета правления т-ва до 50 проц, членской массы.

Характерно отметить, что собрания групп бедноты оказали свое вли
яние на решения предвыборных и перевыборных собраний. Беднота органи
зованно проводила свои предложения. В особенности это касается вопроса, 
о кандидатурах в органы управления и ревизии с.-х. кооператива, поста
новлений общих собраний о выделении фондов кооперирования бедноты 
и полном их использовании , об усилении взыскания просроченной задолжен
ности по ссудам и паевым взносам, необходимости культпросветработыит.д.

. Лишь благодаря активному участию бедноты в перевыборной кампании 
мы имеем в этом году повышение удельного веса бедноты в составе управ
ляющих органов. Подтвердим это цифрами:

(В процентах)

Социальные группы
Старый

состав

Новый

состав

По сравнению с прош
лым годом

Более Менее

Бедняки ........................................... 27,5 46,5 19,0 —

Средники.......................................... 60,0 51,0 —· 9,0

Зажиточные.................................. 5,0 2,5 — 2,5

Прочие (служащие)....................... 7,5 — — 7,5

100,0 100,0 19,0 19,0

Партийный состав членов правлений увеличился за эту- кампанию 
па 50 процентов против прошлого года.

Несмотря на эти значительные передвижки в социально-групповом 
составе членов правлений, мы имеем достаточное сохранение преемственности 
работников. Из числа избранных в новый состав местных кооперативных 
органов—475 общего числа членов правлений вошли из старого состава.

Новый состав правлений с.-х. кредитных товариществ по практиче
скому стажу кооперативной работы представляет следующее: 34 проц, 
с коопстажем свыше 3-х лет, 51 проц.,—до 2-х лет и лишь 15 проц, новички 
в практической работе с.-х. кооперации или со стажем работы менее 1 года.

Таким образом, перевыборная кампания по своим конечным результа
там дала хороший состав выборных.органов (правлений). А это много значит 
в повседневной работе кооператива.

В отношении же остальных вопросов, имеющих существенное значение 
в подведении итогов перевыборной кампании, как: содержание работы общих 
собраний (указание недочетов в работе, обсуждение планов работы и т.п.)., 
вопроса перехода на новый устав, увеличения пая, снижения расходов и проч, 
об этом в особой статье.

; И. Алексеев. *

библиотека
■к В. Г, Балииокт

Г. Свердловск



¡^ЛЬТПШИТПРОСВЕТРАБОТА.

Школа и краеведение.
Со дня Октябрьской революции краеведческая работа стала развиваться 

в РСФСР быстро, количество краеведческих учреждений возросло значитель
но (в 1927 году было 143 учр., теперь же 900). Необыкновенный интерес 
вызывает краеведение у просвещенцев, что вполне понятно, так как от углуб
ления этой работы зависит улучшение преподавания и успешное осуществле
ние программ Наркомпроса.

Необходимо, однако, установить правильное понимание краеведения, 
так как до сих пор в этом отношении наблюдается путаница: 
одни понимают под краеведением—географию края, другие — изучение 
производительных сил страны, третьи—метод преподавания, четвертые— 
способ локализации программного материала и т. д. В этом случае мы дол
жны иметь в виду те задачи, которые ставит перед собой школа, а, они 
сводятся к подготовке борца за осуществление социализма, могущего приме
нить свои силы в местных условиях, способного к работе по переустройству 
деревенской жизни на началах коллективной, рациональной и культурной 
постановки сельского хозяйства. Школа обязана установить связь с трудом, 
с производством, с окружающей учащихся средой, чтобы иметь возможность 
умело воздействовать на. эту среду. Следовательно, учитель должен знать 
свой край с его природными экономическими и культурно бытовыми усло
виями.

А отсюда под краеведением мы понимаем ту сумму знаний о нашем крае 
которая устанавливается путем отбора из окружающей среды материала, 
могущего научить исследовать труд и жизнь вокруг себя с целью переустрой
ства местного хозяйства. Под краем же необходимо разуметь тот хозяйствен
ный район, с которым в той или иной степени связана данная среда.

«В старом смысле слова —■ говорит Крупская—краеведчество своди
лось только к изучению сил природы и остатков былой жизни народа. 
Живых же, действительных, активных сторон общественной жизни старое 
краеведение касалось весьма мало. В настоящее время надо изучать не только 
силы природы, но, главным образом, хозяйственные способы воздействия 
на эти силы и явления природы под углом, как человек их видоизменяет 
и как он лучше, более целесообразно мог бы использовать их. Это хочет знать 
крестьянин, это должен об‘ясйить ему учитель».

Следовательно, содержанием краеведения служит изучение произво- 
дительных сил своего селения, современных социально-экономических и 
культурно-бытовых условий населения.

Весьма существенное значение' имеет правильная организация крае
ведческой работы на местах; правильно же организовать эту работу в школе 
это значит вовлечь детей в понимание нужд местного края, в знание той 
обстановки, среди которой детям в будущем придется работать в целях 
.хозяйственного возрождения своего края, поднятия общей культуры.

Далее, краеведение является основой для текущей методической 
самообразовательной и общественной деятельности учителя; оно поможет
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ему правильно вести занятия в школе, точное же и ясное представление 
о хозяйственных перспективах края дает возможность учителю умело вести 
и общественную работу.

При изучении края важно умелое разграничение этой работы между 
школой (учащимися) и учителями; необходимо знать, что должны делать 
учителя и учащиеся.

Школа на основе программ ГУС‘а изучает деревню таким образом: 
а) изучается какое-нибудь крестьянское хозяйство, причем выбираются наи
более типичные крестьянские дворы—бедняка и зажиточного, б) изучается 
деревня в целом или в части ее, в) делается сводка о хозяйстве данной де
ревни, такое изучение должно вестись учащимися 3-й и 4-й групп школы 
1 ст., с использованием для этого схемы, предлагаемой В. Игнатьевым 
в его труде «Краеведение в школе» (стр. 53—55). Природные же условия 
в данной местности лучше всего изучать по схеме Дзенс-Литовского и Абра
мова («Познание местного края»).

Что касается изучения района учителями, то они должны эту работу 
сосредоточить в имеющихся на местах методических об1 единениях: район
ных методических бюро (РМБ), кустовых методических об‘единениях (КМО) 
первичных методических ячейках (педколлективах при школах) и опорных 
районных школах. В трех последних организациях просвещенцы могут 
выполнять более серьезную работу обобщающего характера по изучению 
целого ряда деревень, сел; РМБ же на основании этого материала делает 
сводку по всему району, которая поступает в окружной методический совет 

.для подведения итогов изучения округа в целом.

Из изложенного видно, что вся краеведческая работа должна про
рекать в двух направлениях: с одной стороны, краеведение является осно
вой работы школы по программам ГУС‘а, с другой—«местный край является 

-об'ектом исследования учительских методических об1 единений, нужно толь
ко провести такое разграничение: низовые методические ячейки используют 
результаты проработки в школе для педагогической и общественно-практи
ческой работы в данном селении. РМБ совместно с опорной школой дают 
указания на места в отношении изучения края, устраивают краеведческие 
районные конференции, ведут учет краеведческой работы, собирают необхо
димые материалы для учебника, рабочей книги и проч. Окружной Методи
ческий Совет руководит и направляет всю краеведческую работу, снабжая 
низовые об‘ единения литературой, организуя конференции в окружном: 
масштабе,устанавливает связи с краеведческими организациями округа и т.д

Основной метод краеведческой работы—исследовательский, состоящий 
из трех моментов: собирания материала, анализа и синтеза. Для углубления 
работы следует организовать ученические кружки, которые ведут работу 
по краеведению под руководством учителей. Наконец, необходимо органи
зовать школьный краеведческий музей, куда войдут планы и рисунки школы, 
своей деревни, карта района, книги, журналы, газетные вырезки по ме
стном}’· краю, образцы полезных ископаемых, образцы местных позвоночных, 
гербарий, образцы вредителей, общественно-экономическая, культурная 
и бытовая жизнь селения в рисунках, диаграммы, таблицы и проч.

Работа краеведения крайне серьезная, в нашем округе еще не развер
нувшаяся. Учительство должно приступить к ней немедленно.

И. Потапов.
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Три года Свердловского „Дома 
Крестьянина“.

29 января Свердловский Дом Крестьянина праздновал свое трех-летие_ 
На торжестве участвовало свыше 200 человек. Тут были и представители 
учреждений и организаций города, и рабочие фабрик и заводов, и красноар
мейцы, и крестьяне.

За три года своей деятельности Дом Крестьянина проделал большую» 
организационно-хозяйственную и культурную работу.

Дом Крестьянина не только -завершил свое организационное офор
мление, но и приступил к организационному оформлению других Домов 
Крестьянина области (всего по области 38 Домов Крестьянина).

Дом укрепил финансовое свое состояние—не только выплатил задол
женность, оставшуюся от комиссии по организации Дома (до 30 тыс.), но 
и провел ряд капитальных построек и дооборудований для общежития,, 
приспособил складочные помещения, надстроил этаж. Число кроватей 
с 60 доведено до 325.

Оборудованы чайная, прачечная, расширен заезжий двор, проведен1 
водопровод, п частично паровое отопление, разбит сад.

Оборудованы с.-хозяйственный музей и музей развития культуры- 
безбожников, по материнству и младенчеству.

Устроены уголки: ленинский, кооперативный, военный, крестьянки„ 
Мопр‘а, Домов Крестьянина области. Поставлен радио-громкоговоритель- 

Кино к трехлетию стало использоваться исключительно, как орудие· 
пропаганды, а. пе как коммерческое предприятие.

ОБСЛУ ЖЕ IК) ХОЗЯЙСТВЕННО

1925 г. 1926 г. 1927 г.. За 3 года

Общежитие (человеко-дней) . . . 20448 64710 79495 164653:

На дворе остаиавлив. лошадей . . 22421 39148 51879' 113448

Через склад беспл. храп, вещей . 10500 23992 53121 87613.

Через чайную в среднем проходит 250 человек, через столовую ЦРК 
при. Доме Крестьянина —750 человек.

КТО ОСТАНАВЛИВАЕТСЯ В ДОМЕ КРЕСТЬЯНИНА.
1) Крестьяне от сохи 55 проц.
2) Сельские и районные работники 20 проц.
3) Прочие 25 проц.
Из Свердловского округа 32 проц., из других округов области—60 проц, 

из других местностей Союза—8 проц.
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ОБСЛУЖЕНО КУЛЬТУРНО (человеко-раз)

1925 год 1926 год 1927 год За 3 года

1) Массовыми формами, работы 
(беседы, лекции, диспуты, кре
стьянские произв. Совещания 
и т. д.).................................. 24277 28496

.

52617 105390

.2) Бесил, кило-постановками . . 15770 26020 13546 55336

3) Радио-сеансами......................... п 3692 1129 4821

4) Бесплатн. консультациями: . .. 

а) Агрономии. ...... 2000 свед. нет 2646 4646

б) Юридич..........................  .. 900 1435 1821 4156

-5) Библиотек.-чнталыь и уголк. 11768 14878 6409 33055

Всего .................54715 74571 78168 207454

Культурно обслужено больше, чем общежитием, потому что первое 
время, когда общежитие ДК было недостаточно,—приглашали крестьян 
с постоялых дворов, и потому, что некоторые крестьяне обслуживались 
не одной формой работы, а двумя, например: с лекции или беседы шли 
в кино.

Основной принцип в культработе тот, чтобы проводимая работа не 
■была для аудитории отв леченной. Из всех форм культработы особого внимания 
заслуживают крестьянские производственные совещания, существо которых 
заключается в том, что ДК вызывает крестьян опытников, представителей 
колхозов, и перед аудиторией они делают доклады о достижениях и неудачах 
в своих хозяйствах. Интерес к таким совещаниям большой; каждый старается 
■сказать, что им сделано и т. д. Получается как бы соревнование. В конце 
агроном дает научное обоснование всем успехам и неудачам при закладке 
опытов.

Помимо пользы от культработы, крестьянин, посешая ДК, получает 
и денежную экономию, так как плата за хозуслуги в ДК много ниже платы 
других общежитий и частных дворов (разница человека с лошадью 50 коп.). 
Поэтому только лишь по крестьянской группе Домом Крестьянина сэко
номлено крестьянству около 67 тыс. рублей—па эти деньги можно купить 
300 жнеек пли 35 тракторов «ФорДзон».

В дальнейшем ДК намечает работу расширить еще больше, в частности 
предположено открытие па Сенном рынке отделения Дома.

А. Савин.



Очередные задачи РОКК в округе.
Вся работа Российского общества Красного Креста должна быть 

построена на широкой общественности и самодеятельности населения. 
Может быть членом общества рабочий, крестьянин, служащий, учащийся, 
красноармеец и все граждане,’не лишенные права выборов в Советы.

Организация РОКК провела в гражданскую войну огромную ра
боту по оказанию помощи больным и раненым красноармейцам, беженцам, 
пленным, организуя лечебно-питательную помощь через свои учреж
дения, которых насчитывалось свыше 450. Кончилась гражданская война.. 
Красный Крест перестроил свою работу по оказанию помощи населению 
по борьбе с голодом и другими стихийными бедствиями, организуя пита
тельные пункты, детские учреждения—ясли, детские площадки и т. д. 
В настоящее время ведется большая оздоровительная работа среди детей, 
борьба с социальными болезнями: сифилисом, туберкулезом, трахомой, 
за оздоровление быта населения. РОКК всегда являлся помощником ор
ганов здравоохранения в деле оздоровления быта трудящихся.

По Свердловскому округу работа РОКК находится в зачаточном 
состоянии, хотя начало существования организации надо считать с июня 
1926 г., когда постановлением Окружного Исполнительного Комитета 
были выделены уполномоченные РОКК в округе и районах. Но работе 
уделялось мало внимания, и на 1 января 1928 года мы имеем лишь немного 
более 1000 членов, несколько ячеек и до 40 кружков первой помощи. Эти 
цифры говорят о том, что райуполномоченным и всему активу РОКК надо 
подтянуться. Надо создать мощную организацию Российского Общества 
Красного Креста в Свердловском округе, мы должны к 10-й годовщине 
Красной армии усилить наши ряды.

Красная армия и Красный Крест вместе служат делу обороны СССР. 
Красная армия охраняет жизнь и труд трудящихся, Красный Крест обе
регает их здоровье. Не должно быть ни одного активного трудящегося, не 
состоящего членом РОКК.

Уполномоченным на местах надо усилить вербовку в члены РОКК,, 
надо ускорить переход всей организации к выборности, к самодеятельно
сти членов общества.

В. Морозов.



Проспали ровно год.
В своей статье, помещенной в журнале «Округ» № 3, т.Нисковских 

предлагает обмениваться опытом работы в деле постановки юридического 
самообразования на местах.

Я считаю,что вопрос об юридическом самообразовании нужно поста
вить со всей четкостью и ясностью, ибо этот вопрос уже назрел,и довольно 
основательно.

На страницах нашего «Округа» нужно этот вопрос всесторонне об
судить.

На 11-м году Октябрьской революции необходимо широко популя
ризировать законы Советской власти не путем случайных выступлений на 
тему о революционной законности, а систематической, повседневной 
практической работой, перенеся эту работу в массы, в самую гущу на
селения.

Речь идет о работе систематической, а не случайной, поэтому нужно 
организоваться, я полагаю, в кружки юридического самообразования.

Куда же перенести работу кружка юридического самообразования? 
Это серьезный вопрос,и к нему нужно отнестись с должным вниманием. 
Каждому району необходимо подумать, где больше бывает публики, пуб
лики взрослой, а в особенности рабочих с производства и крестьян от 
сохи, так как на рабочую массу должна быть прежде всего поставлена 
ставка.

Существование кружка юридического самообразования крайне же
лательно в каждой местности,ибо не только население, но и советский ни
зовой аппарат слабо знают наши законы.

Сделав эти необходимые предварительные замечания, я хочу осве
тить работу кружка юридического самообразования в В.-Уфалейском 
заводе.

Ровно год тому назад поступило отношение в Райисполком и, по всей 
вероятности (хорошо не помню), в народный суд района и нарследователю 
4-го участка о создании кружка юридического самообразования.

Работники юстиции зашевелились, созвали организационное собрание 
всех, кто хотел работать в юридическом кружке. На собрании было много 
народу. О задачах юридического кружка, сделали доклады нарсудья Рин- 
гелыптейпибыв.нарследователь Апатович.Собрание проходило оживленно, 
выступавших в прениях было много, все говорили о целесообразности 
кружка.

На это организационное собрание пожаловали работники милиции, 
Рик‘а, политпросвета, лесничества, ЦРК, заводоуправления, защитник, 
рабочие с производства и профработники.

На собрании постановили: кто присутствует на собрании и желает 
работать в кружке—считаются членами,кто не присутствует на собрании,но 
желает работать.—тот должен подать заявление о приеме и обязательно 
с поручителями из членов кружка.
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На собрании был принят устав, программа и план работы. Устано
влено взимание членских взносов. Постановили отчислять па приобрете
ние литературы для кружка и т. д.

Выбрали правление кружка и ревкомиссию. В правление угадали 
нарсудья Рингелыптейн и лесничий Петров, а также, насколько не изме
няет память, и нарследователь Апанович (находящийся сейчас в Сверд
ловске).

В общем сделали то, что нужно сделать на организационном со
брании.

Дали наказ новому правлению созвать организационное заседание 
правления и детально обсудить дальнейшую работу кружков.

Правление пообещало в скором времени созвать членов и начать 
работу.

Собрание продолжалось долго—с утра, до вечера.
После окончания собрания все расходились радостные и довольные, 

с полной надеждой, что теперь-то мы будем учиться как следует,потому 
что членами кружка состоят компетентные работники: нарсудья, нар- 
следователь, лесничий, юрисконсульт, защитник и т.'д.

Но прошел год—и забыли, что у нас есть правление кружка, забыли, 
что обсуждали хорошие дела, забыли о пользе изучения революционного 
законодательства.

Члены кружка, забыли о- правлении, а. последнее о членах кружка 
ц о кружке.

Обидно и краснеть приходится за таких работников, как т.т. Рин
гелыптейн и Петров.

Что они сделали? Ровно ничего! Спали, не хотелось работать.
Я считаю, что после годичной спячки можно уже и проснуться.
В ближайшее время нужно созвать опять организационное собра

ние, ибо 1927 йод остался позади, следовательно, должны быть перевыборы 
правления...

Интересно, что скажет оно о своей работе?
А. Николаев.



ЖИЗНЬ PAJiOHOU

Ло деревням Арамильского района.
Фомина—КлючиНа левом берегу Исети раскинулось большое зажиточное село Ключи, а на правом растянулась бедняцкая деревня Фомина.По двум деревням один Сельсовет с молодым, бойким и гибким председателем Василием Глазыриным, демобилизованным красноармейцем и членом партии.Сейчас в Фоминой горячая работа по выполнению государственных повинностей. Мобилизованы все члены сельского совета, начиная с заместителя, секретаря и кончая рядовыми членами совета, уполномоченными, комсомольцами и делегатками.В сельсовете звонки телефонов— вызывают Арамиль Райисполком, Райком ВКЛ, мельницу № 12, Бобровку, Черденцево— передают сводки, телефонограммы.Беседую с уполномоченным Рик'а тов. Копытовым о ходе кампании по сбору государственных платежей.— С 21-го числа по 31-е, значит, в течение десяти дней,—говорит тов. Копытов—собрали с.-хоз. налогу 683 рубля 87 коп., что составляет 73 проц, второго срока. Страховые платежи за это время заключены на 756 р. 88 к. и сделано скидки беднякам на 130 руб., что дает выполнение на 63 проц. По землеустройству собрано 180 р. 11 коп. или 24 проц. Сбор недостаточен, но это зависит не от нас, потому что дело было запутано. Самообложение: собрано 266 р. 34 к., или 33 проц.. Незначительность результатов тут обгоняется тем, что мы 23-го января провели собрание, 

24-го президиум, а 25-го приступили к работе, т.е. эту сумму собрали за четыре дня. Семссуда: 82 р. 58 коп., или 32 проц.—здесь большое недовыполнение. Пополнение паевых: про- ведено собрание членов-пайщиков сельско-хозяйственной кооперации, всего членов 132 человека с капиталом 403 рубля, принят новый устав и постановлено выплатить к первому февраля 6 рублей и к первому марта до 10 рублей. Всего собрано 73 р. 41 к. или 18 проц. Заем крестьянского хозяйства: до сих пор мы приняли подписку 550 руб., из этой суммы на деньги продано облигаций на 194 р. 75 копеек.— По деревне ф оминой и по селу Ключам всего населения 2397 человек, по Фоминой дворов-хозяйств 296, по Ключам хозяйств—235, всего 531 двор—рассказывает т. Елькин, секретарь партколлектива и избач Фоминской избы-читальни, бывший фронтовик империалистической и граж данской войн, отравленный удушливым газом. Плохо видят напечатанные в газете буквы его глаза, но зато у него есть хорошее классовое зрение на бедняка и средняка.— Партячейка у нас 17 человек- - 9 членов, 8 кандидатов, в том числе 3 женщины. Партийцы имеют большой авторитет среди местного земельного общества, ККОВ‘а, машинного товарищества, от того беднота вообще и в частности в деле проведения закона о самообложении идет дружно за партячейкой. На· собрания бедноты ходят 85 проц.



ОКРУГ № 6 (65)

У наев Фоминой при избе-читгльне имеется ликбез (кружок ликвидации безграмотности), в котором 16 человек, кружок рукоделия,·—23 человека, кружок военных знаний влился в ячейку Осоавиахима в количестве 56-ти человек. Драм-кружок любителей—19 человек. Кружки работают регулярно. Хорошо поставленная куль турная работа отвлекает молодежь дер. Фоминой от пьянства и хулиганства, в противовес этому в селе Ключах больше развито хулиганство и поножовщина, главным образом, в так называемой «Миллионной улице». В праздничные дни в Ключах бывали даже случаи убийств. Убит пьяными казаками в прошлом году председатель сельсовета.Все еще здесь в глухом углу Арамильского района гонят самогонку-кумышку; гонят ее зимой в лесу и продают «по рупь двадцать бутылку». Сейчас момент. Скоро будет праздник «Трех святых» потому фоминские и Ключевские кулаки запасаются «серой собачкой», чтобы гульнуть как следует, по-ста- ринке... Торговец самогонкой—ку- мышког ар редко попадается милиции. У нас всего один милиционер на пять деревень: Фомину, Ключи, Черден- цеву, Токареву и Шайдурову.Избач рассказывает о работе своей избы-читальни:— Избу-читальню посещает каждый вечер взрослое население в среднем 20—25 человек. Крестьяне обращаются за справками, за советами. За год на два общества мною написано 215 заявлений, из них процентов 50 в народный суд по разделу имущества и об алиментах. Справок выдано за год около 600. Советов дано крестьянам 50—60 по вопросам сельского хозяйства.Устраиваются в избе-читальне специальные вечера, которые посещаются детьми, бывают вечера красной молодежи , с докладами, по все же не изжиты в деревне вечорки «целовки». Какой-нибудь год тому назад, полтора отцы и матери не отпускали

в читальню своих детей,теперь не то, старики поняли пользу книги и сами ходят читать. Изба-читальня привлекла большое внимание к себе со стороны населения. Идут за справками даже на дом к избачу. Изба-читальня хотя и не опорная, но поприметнее всех изб-читален в районе—образцовая. Посещаемость большая: ходят девушки, женщины. Недавно проводилась беседа «О наших хозяйственных затруднениях», было 150 человек.Деревня Фомина очень бедна, условия плохие, нет никаких предприятий, работают крестьяне в городе или по торфяникам.По части кооперирования населения в Фоминой дело идет не плохо: 263 человека членов кооперации, из них бедноты 65 проц.КОВ (комитет крестьянской взаимопомощи) работал плохо, теперь переизбрано правление, и работа улучшается. КОВ берет подряды, имеет две печи для обжигания извести, имеет случной пункт·—двух быков, 200 пудов хлеба семенного фбнда, машины: сортировку и два плуга. Всего в КОВ‘е 265 членов.Дорожное строительство в нашем земельном обществе идет так: в нынешнее лето построены на свои средства в порядке самодеятельности два моста; первый через реку Сысерть, а другой в Ключах через местную речку. Через Исеть тоже строится мост, но не докончен, надо еще поставить железные балки и настлать верх.Теперь о делах машинного товарищества. Фоминское машинное товарищество организовалось в мае 1927 года. Сначала вступило 42 человека, приняли устав и дружно принялись за работу. Все хорошо шло «в гладко», но через некоторое время дела немножко начинают колыхаться. Председатель товарищества т. Ванных Алексей начал брать линию не ту, какую нужно. Члены начали выражать недовольство и стали подавать заявления о выходе из товарищества. Большая часть их них бед-
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няки. Хотелось бы узнать от предсе- В Арамильском районе 24 деревни, 
дателя—что он хочет? Повидимому, самые отсталые в культурной жизни 
выжить бедноту и оставить в машин- и глухие это деревни Черденцево 
ном товариществе только зажиточных, и Фомина. В Фоминой за несколько

— Но этого не будет, так как лет не может направиться работа ком- 
беднота не даст возможностей восполь- сомольской ячейки, комсомольская 
зоваться ее кредитом,—говорят члены ячейка часто разваливалась, а потом 
товарищества. выздоравливала вновь, но и сейчас

В товариществе дела идут не сов- Арамильский райком ВЛКСМ мало 
сем . хорошо. Есть задолженность га уделяет внимания этому уголку Ара- 
сельско-хозяйственные машины на мильскот о района. Сейчас здесь только 
108 рублей. Срок кредита уже про- ;;5 комсомольцев и 9 девушек-комсо- 
шел, оттого крестьяне думают продать молок—это па две деревни Фомину 
последний шпагат, чтобы расплатить- и Ключи,вдобавок еще на детский дом, 
ся с долгами. Но это будет, пожалуй, который находится близ деревни фо- 
рисковагно, как бы осенью не остаться миной—очень и очень мало. В Ключах 
самим без шпагата! часто бывают драки, а когда я

Товариществом (есть в нем безло- спросил «Из-за чего ребята дерутся?»· 
шадники) подано заявление на трактор Мне ответили:

В Фоминой с 1921 года была эле- __ д3 за девок!... 
ктрификация, давала электроэнергию „ „
мельнипа быв. Первушина ( № 12). Сейчас в Фоминой горячо прохо- 
Теперь в деревне темно, по улицам •71ИТ кампания по сбору государствен
на покосшшихся гнилых столбах ных повинностей, работа течет, мо- 
беспризорно висят провода, так как жет> степенно, по-крестьянски, как 
мельница, из-за неимения воды в Исети летом по равнине зауральская река 
(перемерзает зимой) не дает деревне Исеть» н0 все же двигается.
тока. 31-го января созывалось в избе-

Но уже стоит вопрос о том, чтобы читальне об‘единенное совещание со 
весной сменить подгнившие столбы ветских, партийных, профессиональ- 
и осветить серые избенки Фоминой ных организаций и актива дер. фо- 
и Ключей. миной, Ключей, мельницы № 12 и

В Ключах 1-го февраля продава- мельницы /Уполномоченных коопера- 
.тось с торгов имущество дом и флигель ции инвалидов», где «деревенская 
Ключевского кулака-торгаша Полов- верхушка»,—новые, отборные и на— 
никова, Ивана, за неуплату уравни- дежные силы деревни получили «за— 
тельного сбора и не сдачу сельхоз- рядку» для дальнейшей работы по 
налога к сроку. Дом продан за 156 р. сбору сельхозналога и проведению 
Кроме того, проданы стулья, корова, других очередных кампаний. Дело 
зеркало, ходок—всего на сумму/ 280 р. двинется.

Только таким путем и можно вы- $ Таобеев
учить разжиревшего кулака и остудить ' '
кулацкий задор в деревне. ■ Дер. Фомина.

Как работал Первомайский сельсовет.
(Березовский район).

Паш сельсовет начал отчитываться бирателями. Собрали общее собрание 
в своей работе с первых чисел япва- граждан, на которое явилось 80 проц, 
ря. Сперва отчитался на пленуме избирателей. Заслушали доклад Пред- 
сельсовета (1-го января), а 7-го ян- сельсовета тогагища. Захарова. Из 
варя начал отчитываться перед из- доклада было видно, что работа сель-
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совета, по сравнению с прошлым го
дом значительно улучшилась в части 
обслуживания населения, охраны об
щественного порядка и прочее, но 
наряду с некоторыми достижениями 
стали указывать и. на недостатки в 
работе сельсовета. Совсем не рабо
тают никакие секции при сельсовете: 
ни культурно-социальная, ни зе
мельная. Недостаточно отчетности пе
ред избирателями, слабо руководство 
работой общественных организаций: 
ККОВ‘а, кооперации и др. Недостаточ
ное участие принял Сельсовет в про
ведении 10-й годовщины Октябрьской 
революции. Совсем ничего не сделано 
для проведения кампании по реали

зации <<3аима индустриализации». 
Указывали и на ряд других недостат
ков в работе. Но население довольно 
тем, что прошлым летом Березовский 
Райисполком на свои средства отре
монтировал сельсовет и школу. Еще 
вот пожарный обоз в очень плачев
ном состоянии, да и с медпомощью - 
у первомайцев дело обстоит плохо: 
фельдшер живет в 15-ти верстах, да 
и того редко приходится видеть, по
тому что он выезжает только раз в 
месяц. Разумеется, многие сущест
вующие недочеты смогут быть устра
нены при успешном проведении само
обложения.

Избиратель.

Задание выполним с превышением.
(Березовский район).

В селе Первомайском о новом займе общее собрание гр-н в с. Первомай- 
сперва узнали из газет. Многие очень ском и в дер. Верхотурке, где очень 
заинтересовались этим займом, видя, многие подписались на заем. В ре- 
что он много даст крестьянскому зультате такой активной работы Пер- 
хозяйству. Но вот для более успеш- вомайск к 25-му января, т. е. за 4 дня 
ного проведения этой кампании 21-го работы, выполнил чуть-ли не 50%. 
янв. в наш Сельсовет'приехал пред- На это число имеется подписчиков 

• ставитель Райисполкома т. Вяткин, на сумму 190 руб. Еще осталась 
Собрали заседание Президиума Сель- задача, распространить 210 руб., и 
совета совместно с деревенским ак- можно рассчитывать, что при энер- 
тивом, создали комиссию содейст- гичной работе задание будет превы- 
вия распространению из 5 чел., при шено. Самым первым активистом по 
чем в качестве контрагента прошел распространению займа является мест- 
председатель сель совета т. Захаров, ный предсельсовета т. Захаров. Еще 
После заседания все участники его очень характерным осталось то, что 
(их было 12 чел.) сразу подписались в Перво-Майске на заем подписалось 
на заем на 105 р. А по разверстке много инвалидов и стариков. Видно, 
Райисполкома на наш Сельсовет дана и они поняли выгоду от займа укреп- 
контрольная цифра для распростра- ления крестьянского хозяйства. Один 
нения в 400 руб. Вечером 21-го со- бедняк т. Лучинин М.,подписался 
звали собрание бедноты. После со- на 20 руб.
брания подписчиков на заем завербо- Подписавшийся,
вали на 30 руб. 22-го января провели

Как помочь кленовскому крестьянству.
(Бисертский район).

Материальное благополучие бед
няцкого и середняцкого крестьянства 
Кленовского сельсовета к настоящему 
времени значительно упало. Причиной 

этому является как недород ряда лет, 
так и особенно градобой минувшего 
лета.

Сейчас у крестьянства сельсовета.
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имеется всего четверть семян, не- 1) Всем местным организациям раз- обходимых для обсеменения посевной яснить крестьянству необходимость площади 1926-27 года. Три четверти заблаговременного взноса в кредитное надо п] и эбрести. А между тем, средств товарищество задатка на семена, а кре- у населения не имеется, выгодной дитное товарищество обязать сделать работы также нет. Несколько артелей на эти семена своевременно заявку конновозчиков ездили в Свердловск, в ОкрЗУ.но вынуждены были вернуться обрат- 2) Все имеющиеся у ККОВ‘а сено, потому что труд не оправдывает менные фонды, а также зерно, роз- хозяйственных расходов. Некоторые данное ККОВ‘ом крестьянам, по находятся в настолько плохом поло- возможности собрать и превратить жении, что вынуждены продавать в доброкачественные семена для выда- даже рабочий скот. чи ими ссуд нуждающимся.Для того, чтобы помочь кленов-скому крестьянству, нужно сделать Н. Е.следу ющее :
За бездействие, халатность, пьянство^

(Михайловский район).За нолноее бездействие по взима- За систематическое пьянство и иию налогов и реализации займа неоднократное невыполнение пору- укрепления крестьянского хозяйства чаемых Шакуровскому сельсовету ра- Михайлов. Райисполком снял с работы бот снят с работы секретарь Шаку- председателей Араслановского и Ша- ровского сельсовета Тарифов, куровского сельсоветов. Характерноотметить, что председатель Арасланов- Члены Тюльгашинского сельсоветаского сельсовета Арасланов в пе- Чирков и Легаев за невыполнение риод ударной работы в течение 5 дней поручений сельсовета в деле взима- не являлся даже в сельсовет. Райис- ния налогов и распространения кре- полком, помимо снятия с работы, стьянского займа и злостный неплатеж постановил привлечь его к уголовной сельхозналога отданы под суд. ответственности.
Дело идет на лад.

(Невьянский район).

Реализация крестьянского займа ни, которые старались провести об- на 1-е февраля: ложение не с оплаты налога, а сРаспространено 82.381руб.—86про- души, поровну с каждого хозяйства центов. и т. д. Но беднота и средняки, поняв,Поступило деньгами 20040 руб; что закон ограждает их от произволь- В общем, реализация займа идет ного обложения, единодушно при- успешно. Слабее дело идет в некото- няли раскладку самообложения с рых сельских местностях. платежного рубля указанных в за-
Самообложение по району. коне налогов. Махинации зажиточ-Принято 38250 руб. ных не удались.Поступило деньгами 7173 руб. или Поступление с.-х. налога на 1-е фе- 22 проц. враля—88 проц.Проведение самообложения по Страх-платежи—99 проц.району прошло единодушно, за иск- По местным налогам на 1-11 посту- лючением зажиточных слоев дерев- пило (в Р.-П. Совет.)--14307 р. 84к.
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или 72,48 проц. Недоимки м.-нал. В дальнейшем РИК ставит перед 15282 р. или 98,97 проц. Рента собой задачу — добиться 100 проц. 8985 р. 35 к. или 95,89 проц. Недоимки поступления налогов в установлен- госналог.118688 р. 34к. или 97,60 про- ные сроки.центов. Землеустройство 16414 р.59 к. ИЛИ 70 проц. Урав.сбор 38954р. Порошин,первого срока.
Кулаки срывают работу.

(Полевской район).В Мраморском заводе» зажиточное население начинает вести агитацию против самообложения. Кулачество орудует, об‘единившись с недовольными Советской властью типами.Вот образец этих типов: бывший комсомолец, при военном коммунизме работал в волисполкоме секретарем. Имея связи с конокрадами, подделывал конские учетные карточки и передавал их в шайку воров, за что, конечно, получал вознаграж- депие. После раскрытия этого дела получил от советской власти по заслугам.Вот такие типы вместе с кулаками 

и забрасывают удочку в середняцкую массу, а некоторые малоразвитые середняки попадают им на крючек.Вся эта компания первым долгом застращала бедноту, которая не явилась на собрание, а между тем вопрос о самообложении был проработан на собрании бедноты. Во-вторых, сорвали собрание, на котором стоял вопрос о самообложении. Вот каким образом кулаки Мраморского завода идут в контр-наступление на бедноту.Надо дать кулачью сокрушитель- ный отпор.
В. Борисов.

Не договориться.
(Режевской район).Наш район является сельско-хозяйственным районом. В то же время имеется несколько кустарных производств (добыча шпата, фосфорита, гончарное) и все это приспособлено примитивным, способом. Большинство крестьянского населения заинтересовано в подыскании себе на зимний период копной и пешей работы на стороне. Уезжают па лесозаготовки и перевозку древесины, заготовляемой госорганами и заинтересованы в об- единении своей рабочей силы в артели, с которыми бы заключались договоры по лесозаготовкам. Однако, лесозаготовительные, конторы всячески стараются избегнуть такой орга- -низации, несмотря на указания особой комиссии при Облисполкоме и ряд 

др. постановлений. Они командируют по селениям своих представителей, Подыскивая старых «спецов» (подрядчиков),- договариваясь с ними о выполнении робот на перездку и на содержание этих гастролеров .расходуют шесть—семь процентов к общей стоимости древесины, тогда как при договоренности с ККОВ‘ом, который может представить рабочую силу по указанию конторы, расход выразится в три-четыре процента, включая сюда и содержание артельщика.Необходимо урегулировать этот вопрос для изжития разного рода частничества и уменьшения накладных расходов.
Белоусов.
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Почему плохо работают наши добровольные 
общества.

(Ст. Уткинский район).С печалью приходится смотреть на постепенное замирание работы в наших добровольных обществах. В Ст.-Уткинском районе только два общества еще окончательно не замерли, и хоть плохо, но работают. Это: Авиа- хпма и МОПР. Остальные общества, как ОДН «Друг детей» и др. окончательно развалились. Нам необходимо найти корень зла, основную причину неработоспособности наших добровольных обществ, причины их развала.Причин развалаи плохой работы много, но одна из главных—это неправильный подбор руководителей того или другого общества. Что мы видим? Начиная с районных организаций и кончая ячейками, руководящий состав комплектуется в большинстве случаев из ответственных работников, начиная с председателя РИК‘а и кончая председателем сельсовета и секретарем партячейки. •Спрашивается, могут эти работники при наличии своей основной работы 

вести работу добровольных обществ или нет? Конечно, нет! Здесь нам необходимо искать другой выход, и этот выход во втягивании в работу добровольных обществ не использованного нами до сих пор низового актива, главным образом, учительства, которое к некоторой части стоит несколько в стороне от общественной работы, и освободить тех, кто слишком загружен своей основной работой. Втянуть в работу добровольных обществ, в особенности в Осоавиахим, красноармейцев-отпускников, крестьянский актив и т. д. Необходимо за эту работу приняться сейчас же, немедленно.У пас, в С.-Утке, райсовет .ОДН совершенно развалился, и функции райсовета взял на себя РИК. Дела общества—в профсоюзе совторгслу- жащих, несмотря на то, что имеются и члены райсовета, и нужные силы и т. д.
Л. К.

Никольцы подают пример.
(Сысертский район).22-го января было созвано общее собрание граждан села Никольского На собрание граждане шли охотно. Меня прямо удивило: давно так не бывало—на собрании участвовало 80 проц, граждан. Вопросов на повестке дня стояло два: самообложение населения и о распространении нового займа. По первому вопросу докладчиком был т. Глазырин, В. С. Доклад был выслушан с большим вниманием. По самообложению много задавалось вопросов, на которые давались полные раз‘яснения. Когда граждане разобрались и хорошо все поняли, для чего все это делается, то хотя и поговорили между собой, что трудный момент сейчас,—работы прервались, хлеб плохой родился, сельхозналог еще не уплачен,но все Псе самообложение приняли без всяких возражений: что нужно, то нужно. Тов. Глазырин благодарил собрание, а публика аплодировала т. Глазырину. Меня эти аплодисменты привели в большой восторг. Видно из всего, что никольцы хотят показать себя и дать пример другим поселкам. О новом займе никольцы тоже сказали, что нужно помочь государству, нужно улучшить хозяйство нашей страны, и в настоящий момент идет распространение займа.Пока видно все хорошо принято, как будет дальше—я не скажу, но мне кажется, что никольцы себя по лбу бпть пе станут.

П. Воркунов.
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На фронте борьбы с самогоном.
Телеграфная сводка о мерах борьбы с самогоноварением в Свердлов

ском округе на 8-е февраля гласит:
Подвергнуто штрафу 107 лиц на сумму 1400 руб.
Подвергнуто принудительным работам в общей сложности на 40 дней 

5 лиц.
Сдано добровольно 2 аппарата.
Отобрано органами милиции 54 аппарата.
Отобрано 465 литров самогона и 2335 литров барды.

Доносят о необнаружении самогона и аппаратов в течение недели 
начальники адмчастей районов: Сысертского, Полевского, Арамильского, 
Первоуральского и Березовского.

Вовсе ничего не доносят начальники адмчастей районов: Михайлов
ского и Невьянского.



— Принципиально не пожелал подпи
саться на заем укрепления крестьянского хозяйства начальник станции В.-Нейвинск гр. Костарев. И не только сам воздержался от поддержки начинания пролетарского государства, но и подстрекал к этому же и других. И не без успеха: верх-ней- винские железнодорожники выполнили по займу всего лишь на 25 проц, (задание, между прочим, небольшое: всего 400 руб. на 40 членов союза).

— Заслуживают быть отмеченными двое верх-нейвииских товарищей дроворуб, старик т. Кравчук, подписавшийся на 30 руб., и комсомолец т. Панов, безработный, который, получая от страхкассы 7 р. 20 к. пособия, подписался па заем на 10 руб.
— Не удосужился до сего времени 

созвать собрание Верх-Иейвинский ЦРК для раз'яснения пайщикам необходимости и значения пополнения пая. Неудевительно, что при таком положении недоимка продолжает оставаться очень большая: на 2 февраля около двух с половиной тысяч руб.
— Халатность, выразившаяся в посылке в Райисполком описей на имущество налогонеплательщиков без указания суммы недоимок, поставлена на вид председателю и секретарю Ун- курдинского сельсовета. В результате их халатности Нязе-Петровский Райисполком не имел возможности утвердить описи и вынужден был дополнительно запрашивать недостающие данные.
— 37.791 руб. 26 коп. составляет сумма самообложения, принятая до сих пор населением Баженовского района. На первом месте по размерам принятой суммы стоят: Асбестовский раб.-пос. Совет (7.500 р.), Логинов- ский сельсовет (3975 р.) и Камышев- ский. сельсовет (3.300 р.), на последнем—Храмцовский сельсовет (522 <р. 73 к.).

— Понастоящему работа ио сбору платежей и распространению займа укрепления крестьянского хозяйства началась в дер. Шаня, Старо-Уткин- ского района, только 23-го января, после общегражданского собрания. В результате недельной работы собрано (на 29-е , января): сельхозналога 89 проц., семссуды—85 проц., страх- платежей 93 проц. С распространением займа дело идет хуже: пока расписано только 12,5 проц, задания.
— Дом обороны постановил организовать Нязе-Петровский Райисполком. На организацию «Дома», который должен об1 единить разрозненную работу ячеек Осоавиахима, отпущено 300 руб., при чем Райисполком намерен привлечь к этому делу всеме-. стные организации. Райместхозу предложено предоставить под «Дом» соответствующее помещение.
— Не выполнена директива о 

20-ти процентном снижении админи
стративно-хозяйственных расходов кооперацией Нязе-Петровского района. Снижение проведено лишь на 18,7 процентов.

— За отказ от работы и невыпол
нение ряда заданий президиума Калиновского сельсовета члены этого сельсовета Сохрин, Иван Петрович, и' Кушмин, Иван Федорович,отданы под суд.

— Сборщик Леневского земельного 
общества, Режевского района, С. А. Заплатин привлекается к су-: дебной ответственности за бездеятельность, проявленную в деле взыскания: задолженности за землеустройство.

— Вследствие слабой подготовки пе
дагогов, неудовлетворительно идут занятия в школе на копях имени Арте-; ма в Егоршино. Егоршинский Райис^л полком признал необходимым подо-? брать лучший преподавательский пер-?: сонал, увеличив в. то же время: суммы, отпускаемые на его содержание.
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— За подделку документов снят с должности, по постановлению пленума сельсовета, председатель Шо- гринского сельсовета Налимов, Н.П. Егоршинский Райисполком утвердил как постановленпе о снятииН. И.Налимова, так и постановление об избрании на его место В. В. Налимова. Подделка документов была обнаружена при ревизии дел сельсовета сельской ревизионной комиссией.
— Если так созывать граждан 

на общие собрания, как это практикуется в Висертском заводе, то большого толку ожидать не приходится. На важнейшие собрания, как, например, для обсуждения вопросов о самообложении и о выполнении сельхозналога, созывают так. Подходит к окну каждого дома сель- исполнитель и кричит: «на собрание!» А куда? На какое собрание? Для обсуждения каких вопросов?—этого сельисполнитель не объясняет. Оттого и народу собирается мало.
— Талонами на товары из своего 

магазина расплачивается с крестьянами окружных деревень за работу Билимбаевское кредитное товарищество. Но брать эти товары для крестьянина сущий убыток, потому что они дороже, чем у частника. Пора кому следует взяться вплотную за это замечательное товарищество.
— Все, как один, подписались на 

заем укрепления крестьянского хозяйства рабочие лесопилки завода «Красная Кровля» (на бывшей «Генеральской даче»). Председатель фаб- завкома лесопилки тов. Курбатов пишет нам по этому поводу: «Рабочие, работающие на лесопилке, обсудили этот вопрос на общем собрании, где постановили, что не должно быть ни одного рабочего без облигации крестьянского займа. Рабочие также заинтересованы в укреплении крестьянского хозяйства, как и крестьяне. Мы, рабочие лесопилки, никогда не будем отставать от других организаций, а если к'го—позади, то просим подтянуться».

У Г № б (65)
■■■мивннмнвшмвняншнм

— Отеплить улицы Егоршина решила во что бы то ни стало адмчасть Егоршинского Рика. С этой целью беспрерывно топятся 4 нормальных и 2 добавочных железных печи, а в самом здании адмчасти (выстроенном два года назад, но предусмотрительно не проконопаченном), оставлены необходимых размеров щели в полу и потолке. Однако, несмотря па то, что адмчасть ежедневно жертвует для осуществления своей остроумной затеи четвертью сажени дров, никакого отепления егоршинских улиц не получается. И сейчас даже долготерпеливые егоршинские милиционеры, вынужденные таскать па/ себе ежедневно за 100 сажен от здания адмчасти, эту обреченную четверть сажени,—и те возроптали: «Добро бы, говорят, польза какая была, а то ведь только зря по чьей-то дурости дрова переводим».
— Отказались от поповского празд

ника «святого» Григория граждане деревни Пермяки, Ст - Уткинского района. На общем собрании граждан, состоявшемся 22 января, вынесено по этому вопросу следующее постановление: «Учитывая тяжелое экономическое положение нашего Союза, в день воспоминаний о великом пролетарском вожде В. И. Ленине, мы, граждане деревни Пермяки, находим нужным религиозный праздник 25 января старого стиля отменить и предназначенные для проведения этого «праздника» суммы употребить на улату самообложения и на выкуп облигаций, крестьянского займа».
— На 119 проц, выполнили взносы первого срока по самообложению! граждане деревни М. Исток, Ара- мильского района. Причиталось с них к 1-му сроку (к 1-му февраля) 297 р. 20 к., выполнено 359 р. 17 к. Это составляет свыше трети всей суммы самообложения. Некоторыми гражданами, преимущественно из бедноты, самообложение внесено полностью. «Государство нам помогает, нужно! Же- помочь и ему», говорит беднота.
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— Не всегда ноги лечатся втира
нием, пишет нам врач Е. А. Федоров 
из Верхнего Уфалея в связи с замет
кой о фельдшере из села Первомай
ского, помещенной в № 2 «Округа». 
«После прочтения этой заметки— 
пишет т. Федоров—создается впе
чатление, что писал человек, не све
дущий в медицине. Пс-моему, необхо
димо довести до сведения автора за
метки и читателей «Округа», что— 
не обязательно ноги лечатся втира
ниями (в некоторых случаях втирания 
могут принести большой вред, что 
иногда и бывает в случаях лечения 
знахарями). Я, как врач, частенько 
пишу рецепты людям с больными 
ногами: «такому-то (или такой-то)— 
по одной столовой ложке три раза 
в день», между прочим, никогда 
не будучи пьяным».

— Номенклатура дел для Райис
полкомов объявлена в № 4 «Известий 
Облисполкома». Этой номенклатурой 
предусмотрены дела для всех столов 
Райисполкома, в том числе и воен
ного. Казалось бы, по этой номенкла
туре и нужно вести дела. Однако, 
30 января Старо-Уткинский Райис
полком получил от Окрвоенкомата 
особую номенклатуру дел для воен
ного стола, совершенно не схожую 
с данной Облисполкомом (только 
по количеству дел получается раз
яща на целых 6).

Райисполкомы в недоумении: 
в чем дело и йо чьей же номенклатуре 
сейчас вести дела военного стола?

— Оттепели ждут Егоршинский 
Рик и Сарафановский сельсовет, 
чтобы начать подвозку строительных 
материалов для постройки нового 

"здания школы в селе Сарафановском.
Это не беда, что здравомыслящие 

люди возят обычно стройматериалы 
зимой. Эти люди нашему Рику 
и сельсовету не указ.

— Оплата суточных ветеринарному 
персоналу, командируемому для про- 
■изводства поверочного осмотра ло
шадей—производится Окрвоенкома- 
том. и Окрземуправление никакого 

отношения к оплате ветперсонала 
по этой работе не имеет. Об этом 
Окрземуправление сообщает в ответ' 
на заметку «пятнадцать суток потра
тил», помещенную в № 3 «Округа»;

— Унять бузотера, срывающего 
систематически работу красного 
уголка, просят граждане дер. Че
ремша, Крыласовского сельсовета, 
Первоуральского района. Бузотер 
этот—тамошний житель Валентин 
Макаров.

— Обстоятельный человек избач 
в селе Абрамовском, Сысертского 
района, тов. Тихонов. Недавно в селе 
состоялся пока; агельный суд. Суд 
должен был заседать в школе, но 
там не оказалось необходимой 
мебели. Послали за стульями 
и скамьяи в избу-читальню, од
нако, т, Тихонов их не дал. Причина 
та, что судья «не согласовал» забла
говременно этого сложного вопроса 
с т. Тихоновым...

— 800 рублей на постройку по
жарного сарая постановили собрать 
в порядке самообложения граждане 
В-Корельского сельсовета, так что* 
в этом отношении почин сделан. 
Зато с распространением крестьян
ского займа дело обстоит неважно: 
на 27-е января, вместо намеченных 
2.000 руб., распространено всего 
на 280 руб. В значительной степени 
это объясняется отсутствием боль
шого числа граждан на отхожих 
заработках.

— Тяжело приходится застрахо
ванным в Бисерти с закрытием Би- 
сертского райстрахпункта. Выплат
ное отделение до сих пор не выдало 
пособий за декабрь 27-го года. 
Дело в том, что документы отправля
ются для начисления в Ревду, где 
и маринуются.

— Одинаково холодно:что на дворе, 
что в Караболкском клубе. В этом 
клубе, приспособленном из церкви, 
выбиты окна. Не приходится объяс
нять, как чувствуют себя в нем по
сетители.
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— Любопытно было бы знать, 
сколько самогонных аппаратов ото
брано милицией у граждан села 
Караболки?—Ни для кого не секрет 
(кроме разве адмчасти Каслинского 
Рика), что почти у каждого кара- 
болкского жителя имеется самогон
ный аппарат п что производство 
самогона поставлено здесь весьма 
высоко, так как продукция идет, 
главным образом на экспорт (в Ка
слинский завод).

— Зимой, в мороз, строят камен
ное здание клуба металлистов в Би- 
сертском заводе. Что получится 
с этим зданием весной, с наступлени
ем теплоты,—сказать сейчас трудно, 
но вряд-ли что-либо лучше, чем 
с домом бывшим Обожиной, на ре
монт которого убухали в прошлом 
году около 7 тысяч рублей и который 
пришлось в спешном порядке разло
мать во избежание того, чтобы он 
не развалился сам, по своей инициа
тиве.

— В один голос требуют присылки 
юридической и справочной литературы 
избачи Полевского района. Вслед
ствие отсутствия этой литературы, 
избы-читальни не могут удовлетво
рить запросов крестьянства.

— Медленной смертью умирает 
юридический кружок в Полевском 
заводе. Остается-ли еще в живых 
само районное юридическое бюро— 
неизвестно, так как никаких при
знаков жизни оно не подает.

— Дети школ В-Сергинского завода 
принимают организованным путем 
деятельное участие в рапространении 
займа укрепления крестьянского хо
зяйства. Они ведут агитацию среди 
своих родителей и других взрослых 
за приобретение облигаций займа. 
Просвещенцы В-Сергинского завода 
подписались все на 30 проц, своей 
заработной платы.

— На каждый двор по одной обли
гации займа укрепления крестьян
ского хозяйства . ^остановил о , при
обрести общее собрание предан 
дер. Киселевка, Бисертского района. 

Любопытно, что когда на собрании 
один из зажиточных попытался от
говаривать от покупки облигаций, 
то собрание ответило криками: «до
лой кулака!» «мы тебе и не дадим, 
облигации!» Еще до окончания со
брания подписка составила около 
100 руб. Вообще, киселевцы идут 
впереди других деревень и сел. по сво
ей гражданской сознательности. С на
логами и страховкой дело обстоит, 
благополучно, а сейчас идет сбор 
средств на землеустройство.

— Тяжелы на подъем граждане 
деревни Кленовой, Бисертского рай
она. Для этой деревни, имеющей· 
300 дворов, понадобилось целое лето 
для того, чтобы перевезти готовый 
сарай для пожарного депо на рассто
янии одной версты. Понятно, что 
при такой сонливости с вопросом 
о распространении крестьянского· 
займа в Кленовой дело обстоит пока 
что плохо:к лету,авось,раскачаемся...

— Живо обсуждали вопрос о займе 
укрепления крестьянского хозяйства 
граждане села Липовского, поселка 
Антоновка и выселка Серебрянка 
Режевского района. Задавалось- 
много вопросов, выпуск займа был 
одобрен и было решено каждому 
двору подписаться на заем. В по
селке Антоновка сразу же на собра
нии стали и подписываться. Были, 
правда,единичные возгласы и против 
займа, но они остались гласом во
пиющего в пустыне. Местные орга
низации должны всюду усилить 
деловое, систематическое раз‘яснение 
крестьянству значения займа.

— Систематически опивают ок
ружные деревни лесообъездчики Ново- 
Уткинского лесничества. Редкое во
скресенье лесообъездчики у кого-ни
будь не пируют. Особенно отлича
ется лесообъездчик Попов, не брез-; 
гающий и вымогательством. Неко
торые крестьяне .«за угощенье» вы
возят много дров, и нб только для, 
себя, но и на продажу. Недавно -один, 
такой деляга; расхвастался: «У нас, 
лесники хорошие, благодаря им я
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в прошлом году рублей полтораста нй дровах заработал!» Сознательные крестьяне возмущаются и называют наших лесообъездчиков «короедами».
— Васькинский сельсовет, Бисерт- 

ского района, подтянулся: на 1-е февраля уплачено сельхозналога за 1927-28 год 100 проц., государственного страхования—46 проц., семенной ссуды—88 проц., недоимки по сельхозналогу за прошлый год—- •100 проц. Самообложение населением принято, и приступлено к исчислению. О займе укрепления крестьянского хозяйства вынесено такое постановление: ни одного двора без пятирублевой облигации. Идет взнос денег за первый срок, вносят пока только бедняки и середняки.
— Так и не получили до сего вре

мени спецодежду сторожа школ 1 ст. Кленовского сельсовета, Висертского района, хотя на эту безобразную волокиту уже однажды в «Округе» было обращено внимание Бисерт- ского Райисполкома.
— Чистку уборных школьниками школ 1 ступени Березовского района включило в план работ по привитию трудовых навыков Березовское рай- метбюро. Родители школьников такой учебой сильно недовольны: «этим навыкам, говорят, мы его и дома научим, для этого нечего в школу гонять и зря обувь драть».
— Бьет школьников учитель Первомайской, Березовского района, школы I ступени Серов. Население возмущается как действиями Серова, так и его жены, учительствующей в той же школе и очень грубой в обращении с учащимися.
— Почетное место на черной доске уклоняющихся от участия в социалистическом строительстве достойны занять сотрудники 3-го прокурорского участка Свердловского округа. Когда проводилась подписка на заем индустриализации, то эти сознательные граждане подписались на 125 р., 

но фактически до сего времени ни одной копейки не внесли и ни одной облигации не приобрели.
— Сводит на нет борьбу с само

вольными порубками леса волокита в деле наложения взысканий на самовольных порубщиков. Вот пример этой волокиты. Верх-Исетское лесничество в 1926-27 году составило 112 протоколов, из которых в административных и судебных органах до сеги времени рассмотрено только 70. В Режевском Рике мирно почивает без движения протокол, посланный 11 декабря 1926 года, в нарсуде 3-го участка—два протокола от 12 октября 1926 года, в Первоуральском Рике—от 13 октября 1926 г.,в Невьянском Рике—от 9-го марта 1926 г., в Окружном Административном отделе от 9-го апреля 1927 г. Ясно,что при таком положении вещей самовольные порубщики чувствуют себя совсем не плохо.
— 28 ведер пива было припасено Полевским рудкомом горняков для горняцкого «семейного вечера». Любителей выпить «по-семейному» собралось столько, что для пивопийц пришлось отвести не только читальный зал, но и сцену, которую, разумеется, перепакостили. Попробовал было помощник начальника милиции т. Бухарев удалить пивкультурни- ков со сцены, но и культ-комиссия, и предправления клуба за них горой: как можно мешать людям, занятым таким важным культпросве- тительным делом!
— Женщинам не дает ходу председатель Гусевского сельсовета, Баженовского района, тов. Грозных. Выступает, например, на общем собрании граждан гражданка Лопатина со своим предложением, а т. Грозных грозно призывает ее к порядку: вы, мол, не имеете права вносить предложения. Надо бы познакомить т. Грозных с конституцией РСФСР.



Спекулянт Овчинников привлечен 
к ответственности.В журнале «Округ», № 3—1928 г. в отделе «Нам пишут» помещена заметка о получении гр. Каслинского завода Овчинниковым 160 дерев разного размера и использовании этого леса не по прямому назначению.Каслинское лесничество считает своей обязанностью дать этому вопросу некоторое освещение.Гр. Овчинникову, как погорельцу, было отпущено 160 дерев разного размера, согласно постановления лес

ной комиссии. В период заготовки и вывозки леса Овчинниковым лесничеством был на его составлен протокол за использование отпущенной ему древесины не по прямому назначению, на что лесничество имело подозрение.По протоколу было произведено расследование, которое направлено на распоряжение Нарследователя 15] участка.
За что уволен Щипаное.На заметку, чем руководствовался Окрфинотдел, увольняя сотрудника 6-го инспекторского участка Щи- 

панова, помещенную в журнале «Округ», № 4, сообщаем, что тов. Щиианов от занимаемой должности наведывающего канцелярией уволен, вследствие сокращения финансового аппарата округа, в виду необходимости усиления низового аппарата наиболее квалифицированными и дисциплинированными работниками.Тов. Щипанову за несвоевременное выполнение распоряжений и халатное отношение к делу объявлены приказом по Окрфо два выговора, первый 28-го ноября 1927 года и второй—2 янва-
Арестное помещениеВ связи с помещением в № 1 ¿Округа» заметки о неудовлетворительном состоянии арестного помещения в Н.-Уфалейском заводе, Окруж- 

ря 1928 г. Правильность наложения на тов. Щипанова, указанных выговоров установлена зам. зав. Окрфо тов. Антоновым в бытность его в Н.-Сергинском районе лично. Кроме того, тов. Щиианов замечен в незаконном разглашении среди плательщиков постановлений налоговых комиссий, на что в делах Окрфо имеются соответствующие материалы.О причине увольнения тов. Щипанова сообщено инспектору 6 участка для объявления Щипанову 14 января с. г. индекс 05.37/14-1 и лично тов. Щипанову 23 января с. г. 05.38/23-1.Зав. .Окрфо Рабинович.Управление делами Звановский

вН-Уфалее закрыто.ной Административный Отд. сообщает, что это помещение, как не отвечающее своему назначению, закрыто.



Официальный отдел
Оглавление

1) О дополнении ст. 12 постановления ВЦИК и СНК РСФСР от 7 января 1923 г. 
о порядке самообложения населения.

2) Инструкция о порядке приобретения выигравшими по займу укрепления 
крестьянского хозяйства сельсно-х озяйственных машин и орудий.

3) 0 выполнении плана дорожного строительства в округе за 1926-27 год 
и о плане дорожных работ на 1927-28 год.

4) 0 второстепенном экспорте в Свердловском округе.
5} Состояние работы по борьбе с самогоноварением в округе.
6) Результаты обследования кожевенных предприятий в округе, произведен

ного специальной комиссией
7) 0 состоянии сберегательного дела в округе и о плане работ сберкасс 

на 1927-28 год.
8) План сырьевых и пушных заготовок в Свердловском округе на 1927 28 год 

и о ходе этих заготовок.
9) План и состояние работы по повышению квалификации работников про

свещения.
Ю) 0 страховых платежах, начисленных Свердловской страхкассой на Рай 

исполкомы.
11) 0 мерах борьбы с бешенством животных в Свердловском округе.
12) Об изменении порядка взимания арендной платы с застройщиков.

О дополнении ст. 12 постановления Всероссийского Цен
трального Исполнительного Комитета и Совета Народных 
Комиссаров РСФСР от 7 января 1928 года о порядке само

обложения населения.
Постановление Центрального Исполнительного Комитета и Совета Народных 

Комиссаров РСФСР.
В дополнение постановления Всероссийского Центрального Исполнительного 

Комитета и Совета Народных Комиссаров РСФСР от 7 января 1928 года о порядке само
обложения населения («Известия ЦИК СССР и ВЦИК», № 7, от 8 января 1928 г.) Всерос
сийский Центральный Исполнительный Комитет и Совет Народных Комиссаров РСФСР 
постановляют:

Дополнить статью 12 названного постановления примечанием следующего содер
жания:

«Примечание: Предоставить Советам Народных Комиссаров автономных 
республик, не имеющих губернского деления, Областным Исполнительным Коми
тетам автономных областей, Губернским Исполнительным Комитетам, а также 
Окружным Исполнительным Комитетам в районированных областях право раз
решать в необходимых случаях по ходатайствам подлежащих уездных, районных 
и соответствующих им исполнительных комитетов повышение для отдельных райо
нов и волостей указанного в настоящей статье предельного размера самообложе
ния».
Председатель Всероссийского Центрального Исполнительного Комитета

М. Калинин.
Зам. Йредседателя Совета Народных Комиссаров РСФСР А. Смирнов.
Секретарь Всероссийского Центрального Исполнительного Комитета А. Киселев. 
Москва, Кремль, 27 января 1928 г.
(«Известия ЦИК и ВЦИК» № 24 от 28-1—28 г.).
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„УТВЕРЖДАЮ“
Народный Комиссар Финансов Союза ССР

Н. Брюханом.
в января 1928 г.

Согласовано.
Зам. Наркомторга СССР Максимов.

Наркомзем РСФСР Смирнов.

ИНСТРУКЦИЯ № 229
о порядке приобретения выигравшими по займу укрепле
ния крестьянского хозяйства сельско-хозяйственных машин 

и орудий.
(В развитие п. 13 декрета о выпуске займа укрепления крестьянского хозяйства)

В развитие п. 13 постановления Центрального Исполнительного Комитета и Совета 
Народных Комиссаров Союза Советских Социалистических Республик от 30 декабря 
1927 г. о выпуске займа укрепления крестьянского хозяйства («Изв. ЦИК» 1 января 
1928 г., № 1), устанавливаются нижеследующие правила отпуска сельско-хозяйствен
ных машин и орудий держателям облигаций займа, на которые пали выигрыши.

1. Пред'явитель облигации займа укрепления крестьянского хозяйства (или 
части ее), на которую пал выигрыш, имеет право получить любую машину, находящуюся 
в наличности на любом государственном или кооперативном складе сельско-хозяйствен
ных машин, вне всякой очереди.

Сельско-хозяйственная машина или орудие выдается выигравшему и в том случае, 
когда на указанный вид машин или орудий существует предварительная запись или пла
новая разверстка.

2. Выигравший по займу может приобрести сельско-хозяйственпые машины и ору
дия, стоимость которых требует первоначального взноса в размере, не превышающем 
той суммы, которая причитается выигравшему, т. е. суммы выигрыша, нарицательной 
стоимости выигравшей облигации и наросших по ней процентов.

Примечание. Применительно к атому тракторы отпускаются со складов 
лишь по пред‘явлепии целой облигации или 1/4 части ее, на которую пал выигрыш 
в 1.000 руб., а также пред'явителю целой облигации, па которую пал выигрыш 
в 500 рублей.
3. При отпуске против выигравшей облигации сельско-хозяйственных машин 

и орудий выигравшему предоставляются наиболее из применяющихся льготные условия 
и сроки кредитования, аналогичные тем условиям и тем срокам платежей, которые 
предусмотрены действующими законоположениями для наиболее маломощных групп 
крестьянства.

4. Организация или учреждение, производящее выдачу машин за наличный ра
счет, не в праве требовать от пред‘явителя выигравшей облигации никаких сведений 
о его фамилии, местожительстве, имущественном положении и проч. Выдача машин 
производится против облигации, на которую пал выигрыш, без оформления какими бы 
■го ни было документами, требующими подписи получателя.

При отпуске машин и орудий с рассрочкой платежа продажа их оформляется 
установленным порядком. Однако, лица, участвующие в отпуске машин, обязаны хранить 
в полной тайне сведения о выигравшем. Разглашение указанных сведений карается по 
ст.121 Угол. Кодекса РСФСР и по соответствующим статьям Уголовн. Кодексов Союзных 
Республик.

5. Выдача сельско-хозяйственных машин и орудий пред'явителю выигравшей 
облигации производится в следующем порядке:

а) Выигравшая облигация представляется непосредственно в тот государствен
ный или кооперативный склад сельско-хозяйственных машин и орудий, в котором вы
игравший пожелает приобрести нужную ему машину.

б) На основании таблиц, издаваемых НКФ СССР, лицо, ответственное за склад 
сельско-хозяйственных машин и орудий, устанавливает, действительно-ли пал выигрыш 
на пред'явленную облигацию и размер его. Одновременно пред‘явленная облигация 
подвергается: тщательному осмотру и сличению с имеющимися на складе образцами об
лигаций. В случае, если подлинность облигации не вызывает сомнений и если, облига
ция действительно выиграла, лицо, ответственное за склад,, производит расчет суммы, 
причитающейся пред'явителю облигации.
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Этот расчет включает сумму выигрыша, номинальную стоимость пред‘явленной 
облигации и проценты наросшие по текущему купону (Расчет наросших процентов 
указывается в таблицах выигрышей).

в) Если платеж за машины и орудия, приобретаемые выигравшим, меньше при
читающихся ему сумм (выигрыша, нарицательной стоимости облигации и процентов, 
наросших по ней), то разница выплачивается выигравшему учреждением, производя
щим отпуск машин, наличными деньгами.

г) Выигравшая облигация отбирается и пересылается учреждением или органи
зацией, производящей отпуск машин, в ближайшее отделение Госбанка для получения 
выигрыша, нарицательной стоимости облигации и наросших процентов.

д) Если пред‘явлепа облигация, на которую пал выигрыш в 60 или 100 рублей, 
то машина соответствующей стоимости (п.п. 2 и 3) выдается немедленно против облига
ции. В случае, если па облигацию пал выигрыш в 600 или 1.000 руб., то выигравшему 
выдается пред‘явительская расписка, а по его желанию—именная расписка, в получе
нии облигации государственного выигрышного займа укрепления крестьянского хозяй
ства с указанием серии, номера и номинальной стоимости облигации. Облигации пере
сылаются в ближайшее отделение Государственного Банка, а выдача машин и орудий 
производится лишь после получения от Госбанка следуемой по облигации суммы.

е) Склад сельско-хозяйственных машин и орудий инкассирует причитающиеся 
ему от Госбанка по выигравшим облигациям суммы, как платеж за отпущенные сельско
хозяйственные машины и за выданные выигравшему наличные деньги.

ж) Учреждения и организации получают от Госбанка при сдаче выигравших об
лигаций особые удостоверения с указанием количества облигаций и выплаченных по 
дим сумм. Указанные удостоверения должны храниться учреждениями и организациями, 
отпустившими выигравшим машины и орудия, в качестве оправдательных документов.

6. Выигравший по займу укрепления крестьянского хозяйства может восполь
зоваться правом на получение сельско-хозяйственных машин и орудий в указанном на
стоящей инструкцией порядке до 1-го февраля 1941 г.

(«Известия НКФ»,№ 16, стр. 350).

О выполнении плана дорожного строительства в округе 
за 1926-27 год и о плане дорожных работ на 1927-28 год.

Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета 
от 2 февраля 1928 года.

Констатировать полное выполнение намеченной на 1926—27 г. программы, в ча
сти областных и окружных дорог.

Отметить, па ряду с имеющимся улучшением в постановке дорожного хозяйства 
округа, следующие существенные недочеты:

а) неполное выполнение намеченной программы по государственным дорогам, 
вследствие слабости технического состава.

б) Крайне низкий процент выполнения намеченной программы по районным и сель
ским дорогам, главным образом, в части привлечения населения, вследствие того, что 
работы с участием населения проводились первый год и не было уделено достаточного 
внимания со стороны Дорожного Отдела и, в особенности, со стороны райисполкомов 
и сельсоветов, как к организации, так и проведению этих работ.

в) Низкое качество ряда исполненных работ и крайняя недостаточность механи 
нации их.

г) Отсутствие наблюдения за восстановленным полотном и сооружениями и за те- 
'кущим их ремонтом, как на окружных, так и районных и сельских дорогах.

д) Недостаток, как в качественном, так и количественном отношениях, техни
ческого персонала, особенно по производству массовых работ по дорогам районного и 
сельского значения.

В целях укрепления и дальнейшего развития дорожного хозяйства, признать 
необходимым:

1. Предложить Дорожному Отделу: а) принять меры к подбору и усилению ква
лификации технического персонала;

б) для подготовки высшего технического персонала, активиста дорожника на селе 
организовать курсы дорожных мастерсв-десятников; поручить тов. Бочкареву п рора- 
ботать этот вопрос и не позднее 15-П—с. г. доложить Президиуму Окрисполкома и про
сить Ураломес оказать материальную поддержку для организации этих курсов.

2. Отмечая недостаток среднего технического персонала, просить Уралоблиспол- 
ком о скорейшем открытии дорожного отделения при Свердловском Индустриальном 
Техникуме.
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3. В целях сохранения и поддержания в исправности уже произведенных дорож
ных .работ, Дорожному Отделу, райисполкомам и сельсоветам усилить наблюдение за 
содержанием их и производством текущих ремонтов на прикрепленных к селениям 
участках районных и сельских дорог.

4. В части окружных дорог, на восстановленных участках установить ремонт
ную службу и на особо интенсивных участках окружных дорог организовать содержание 
полотна в исправности ив зимнее время.

5. Учитывая, что основными причинами, влияющими на качество работ, помимо 
низкой квалификации технического персонала, являются, также, отсутствие работы 
по изучению грунтов и строительных материалов, употребляемых в работу, отсутствие 
запасов лесоматериалов и несвоевременная заготовка их,—предложить Дорожному 
..отделу вести указанные выше работы, заранее обеспечивая лесоматериалами производ
ство дорожных работ.

6. Отмечая высокую стоимость работ, вследствие выполнения их в большинстве 
ручным способом просить Ураломес о снабжении Свердловского округа дорожными 
снарядами.

7. Предложить Дорожному Отделу в 1927—28 операционном году приступить:
а) к инвентаризации полотна дорог и искусственных сооружений на них с целью 

получения полного баланса дорожного хозяйства округа.
б) К отчуждению дорожной полосы на окружных дорогах.
в) К составлению продольных профилей дорог и технических пастортов на них 

по преподанным Ураломесом формам.
8. Намеченный план работ на 1927—28 г. по дорогам окружного значения, с вне

сенными изменениями, утвердить.
9. В связи с проводимым самообложением населения и вынесением решений 

ца сельских сходах о производстве разного рода дорожных работ, — предложить:
а) Райисполкомам и сельсоветам сообщить к 20 февраля в Окр. Дор. Отдел окон

чательные сведения о принятых по самообложению суммах на дорожное строительство.
б) Дорожному Отделу на основании поступающих материалов наметить окон

чательный план работ по дорогам районного и сельского значения с учетом полного 
обеспечения работ техническим персоналом и необходимым руководством и представить 
таковой па рассмотрение и утверждение Президиума Окрисполкома не позднее 1 марта.

в) Райисполкомам и Советам иметь к 20 марта готовые планы дорожных работ 
до дорогам районного и сельского значения.

10. Отмечая полное отсутствие участия со стороны хозяйственных организаций 
в ремонте дорог, просить Уралоблисполком обязать хозяйственные организации произ
водить ремонты и содержание в исправности обслуживающих их хозяйств дорог, вклю
чая для этой цели определенные суммы в годовые сметы.

11. В текущем операционном’ году предложить Дорожному Отделу договориться 
с хозяйственными организациями , пользующимися дорогами, об их участии в ремонте 
и содержании дорог и результаты переговоров доложить Президиуму Окрисполкома; 
на ряду с этим—усилить контроль за производственными хозяйственными организация
ми дорожными работами.

12. Предложить Дорожному Отделу Горкомхоза:
а) Увязать вопрос о восстановлении и содержании дорог, проходящих по город

ской земле.
б) Проработать вопрос о возможности и целесообразности обслуживания Дорож

ным Отделом внутренних городских работ по дорожному строительству.
13. В связи с развитием дорожного строительства, предложить Окружному 

Инженеру усилить фактический контроль за выполнением дорожных работ.
14. Дорожному Отделу принять меры к рациональному и полному использованию 

ассигнований на дорожное строительство в текущем 1927 — 28 операционном году по 
всем бюджетам и особенно по окружному и районному.

Окрфпнотделу и райисполкомам своевременно и полностью отпускать намечен
ные бюджетами на дорожное строительство средства.

О второстепенном экспорте в Свердловском округе.
□•становление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета 

от 2 февраля 1928 года.
1. Припять к сведению, что по планам экспортеров и производственных пред 

приятий намечено в течение 1927—28 г. экспортировать па внешний рынок из Свердлов
ского округа второстепенных товаров на сумму свыше 600 тыс. руб. по реализационным 
девам, в том числе: .минерального сырья на 40Q тыс. руб., кустарных изделий на 150 тыс,, 
рублей и утильсырья до 60 тыс. руб.
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,2. Отметить, что заинтересованными экспортирующими и производственными 
организациями недостаточно проработан вопрос о реальных возможностях—производ
ственных, заготовительных и финансовых—по второстепенному экспорту в текущем 
году, в связи с чем составленные ими планы, в особенности план Промэкспорта, мало 
реальны и не обеспечены выполнением.

3. В отношении минерального сырья констатировать:
а) что экспортеры не установили необходимой связи с местными организациями 

(Окрпромкредсоюз, ККОВ‘ы, Райпромкомбинаты) и не вовлекли их в работу;
б) что Окрпромкредсоюз, в свою очередь, не проявил должной инициативы в орга

низации добычи и обработки минерального сырья;
в) что Промотдел и райисполкомы не уделили внимания вопросу использования 

местной промышленности для разработок месторождений сырья.
4. Принять к сведению заявление председателя Правления треста «Минеральное 

Сырье» о том, что экспорт необогащенного корунда, наждака и граната в текущ. году 
невозможен, вследствие чего план Промэкспорта в этой части нереален.

5. Принимая к сведению сообщение Треста «Минеральное Сырье» о том, что Тре
стом совместно с Кыштымским Райпромкомбинатом организована разведка и добыча 
слюды и что им производятся опыты обогащения борзсвита,—предложить Отделению 
Треста к 1-му марта доложить Президиуму Окрисполкома о ходе и реальных перспекти
вах работ.

6. Отмечая, что развертывание экспорта хромита, вследствие низко-процентности, 
последнего, в значительной степени зависит от необходимости обогащения хромита,— 
заслушать в конце февраля доклад Уралгортехконторы о положении с постройкой обо
гатительной фабрики. Впредь до оборудования такой фабрики, признать целесообраз
ной добычу хромистого железняка кустарными артелями и ККОВ‘ами лишь при условии 
обеспечения их работ надлежащим техническим надзором и контролем со стороны заго
товителя или экспортера, во избежание убыточности работающих артелей.

7. Считая, что работа Промэкспорта лишь в качестве посредника-комиссионера, 
без финансирования разведочных и эксплоатационных работ, не может в условиях Сверд
ловского округа дать надлежащего эффекта,—поручить Уральскому Отделению Пром
экспорта поставить перед Правлением вопрос о выделении необходимых средств и соот
ветственном изменении метода работ.

8. В связи с освобождением Трестом «Минеральное Сырье» ряда месторождений 
минерального сырья, ранее закрепленных за трестом «Русские Самоцветы»,—поручить 
Промотделу совместно с Окрпромкредсоюзом в 2-х недельный срок выявить возможно
сти использования этих месторождений кустарями, наметить необходимые практические 
мероприятия, облегчающие и стимулирующие разработку этих месторождений кустарями 
и доложить Президиуму Окрисполкома.

9. Поручить Промотделу, с привлечением Института прикладной минералогии 
и металлургии и заинтересованных заготовителей и экспортеров,организовать разведоч- 
яо-изыскательные работы по тем месторождениям, где имеются основания к разверты
ванию эксплоатации промышленного характера.

10. Принять к сведению заявление Окрпромкредсоюза о заключении договора 
на реализацию на Свердловской ярмарке невьянских сундуков на 35.000 руб. и чаш азиат
ских на 40.000 руб., о намерении выбросить на Нижегородскую ярмарку сундуков, 
примерно, на 35.000 руб. и о возможности дальнейшего развертывания указанных'про
мыслов в зависимости от спроса внешнего рынка на эти изделия.Поручить Промкредсою- 
зу представить в Президиум Окрисполкома к 10-му апреля текущ. года план разверты
вания производства экспортных изделий на ближайшие годы.

11. Предложить Окрпромкредсоюзу принять меры к удешевлению себестои
мости и улучшению качества вырабатываемых артелями экспортных изделий.

12. Поручить Промотделу совместно с Окрпромкредсоюзом выявить возможность 
организации мочального производства в округе и наметить необходимые в этом отноше
нии мероприятия.

13. В соответствии с постановлением Президиума Окрисполкома от 9-1Х—27 г. 
(прот. № 54, § 1)— считать необходимым не позднее 1-го марта текущ. года заслушать 
сообщение Отдела Силикатных Искусств Академии Художеств о ходе работ по органи
зации кустарных производств по камнерезному и гранильному7 делу и каслинскому 
художественному литью.

14. Принимая во внимание, что трест «Минеральное Сырье» не использует Сверд
ловскую Гранильную фабрику, необходимую Отделу Сил. Иск. Академии Художеств 
для расширения своих работ,—поддержать перед ВСНХ ходатайство Академии Худо
жеств о скорейшей передаче фабрики в ее ведение.

15. Констатировать, что успешному развертыванию заготовок препятствует: 
а) до щивсырью и утильсырью—недостаточный охват боенской сетью районов округа; 
весьма слабая организационная постановка заготовительной работы (пассивность сель·»
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хозкооперации, не использование ККОВ'ов); невыясненность кондиций и цен на ряд 
видов сырья; б) по лекарственным травам и ягодам—совершенно недостаточная инфор
мация населения и популяризация методов заготовки, хранения, порядка, места и усло
вий сбыта и т. п.

16. Вследствие указанного в предыдущем параграфе, предложить:
а) Окрземуправлению совместно с Окрторготделом и Госторгом, в 2-х недельный 

срок разработать конкретный план организации боенской сети в районах Округа,учиты
вая использование для этой цели средств заготовителей—экспортеров и райисполкомов;

б) Уралселькустсоюзу привлечь сельхозкооперативы округа к максимальной 
заготовке жив-утиль-лексырья по договорам с Госторгом;

в) Госторгу связаться с ККОВ‘ами по заготовке и сбору этих видов сырья;
г) заготовителям-экспортерам распространить популярные плакаты и об'явле- 

ния с перечнем об'ектов и условий заготовки, цен, пунктов сдачи и т. п., а также инструк
тировать низовые сельхозкооперативы и ККОВ'ы, заключившие с ними договора, о тех
нике заготовок;

д) ОкрОНО, по согласовании с Окрторготделом, разработать и дать школьным 
и другим детучреждениям и отдельным работникам указания об использовании летних 
работ школ и детдомов для сбора лекарственного сырья и ягод для экспорта.

17. Окрторготделу через месяц проверить выполнение настоящего постановления 
и о результатах доложить Президиуму Окрисполкома.

Состояние работы по борьбе с самогоноварением в округе.
Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета 

от 2 февраля 1928 года.

1. Признать совершенно неудовлетворительными достигнутые результаты борьбы 
с самогоноварением в округе.

2. Предложить всем Райисполкомам, поселковым и сельским Советам развернуть 
кампанию по борьбе с самогоноварением, одновременно с проводимыми текущими меро
приятиями в работе Советов, используя для организации всемерной борьбы с самогоно
варением все поездки, связанные со взиманием платежей и недоимок, и с привлечением 
к этому делу широкой общественности.

3. Возложить на т. Ланде руководство кампанией по борьбе с самогоноварением.
4. Заслушать на следующем заседании Президиума Окрисполкома сообщение 

ОкрОНО и Окрздравотдела о проводимой ими работе по раз‘ясиению населению экопоми 
ческого и физического вреда от изготовления и употребления самогона.

Результаты обследования кожевенных предприятий в округе, 
произведенного специальной комиссией.

Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета 
от 2 февраля 1928 года.

1. По кустарным кожмастерским Н.-Сергинского района, принадлежащим гр-нам: 
Сидорову, Я. М., Чистякову, А· И., Мартынову, А. Ф., Коновалову, Ф. Ф., Мазеину, В.А. 
и Грачеву, В. И. и по кустарным кожмастерским села Шарташ, Березовского района, 
принадлеж. гр-нам: Патрушеву, У. В., Шветову, И. С., Козлову, С. II,, Благину, М. С., 
Иванову, Т. Н., Щербакову, В. Л., Патрушеву, П. В., учитывая, что: а) кустарные 
мастерские по обработке сырых кож находятся в черте селений Н.-Серги и Шарташ, 
б) состояние мастерских по техническому оборудованию примитивное и в санитарном от
ношении не удовлетворяет самым элементарным требованиям, что угрожает распростра
нением разного рода эпидемических заболеваний,—закрыть все вышеуказанные мастер
ские.

2. Одновременно предложить Н.-Сергинскому и Березовскому Райисполкомам 
все не обследованные в районах Комиссией кожзаводы и частные кожмастерские обследо
вать, и если таковые окажутся не отвечающими требованиям обязательного постановле
ния НКТруда от 18-УШ—26 г. за № 177-369,—немедленно их закрыть.

3. Предложить Н.-Сергинскому и Березовскому Райисполкомам взять на учет 
остаток сырья, имеющийся в указанных мастерских, и запретить его переработку. Для 
окончания обработки переделов, уже заложенных в чаны,—допустить необходимый срок, 
но не свыше 3-х месяцев, после чего работу предприятия прекратить совершенно^

4. В дополнение постановления Президиума Окрисполкома от 10-1—28 г. (прот. 
М 81, § б, п. 4), закрыть кожмастерскую Невьянской артели инвалидов.
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5. Предложить всем райисполкомам, в районах которых не произведено обследо
вание кожзаводов и частных кустарных мастерских, организовать комиссию для обследо
вания этих предприятий, в составе: председателя—представителя от Райисполкома, 
членов—санврача, а где такового не имеется,—участкового или ветеринарного врача 
и инспектора труда. Если конезаводы и частные кожмастерские окажутся не отвечающими 
требованиям обязательного постановления Наркомтруда от 18-У111—26 г. за № 177- 
369,—немедленно эти предприятия закрыть.

6. Предложить Окрфинотделу и райисполкомам в дальнейшем не выдавать патен
тов на кустарные предприятия по переработке сырых кож без согласования вопроса в каж
дом отдельном случае с Окрторготделом.

7. Образованную по постановлению Окрисполкома от 9-ХП—27 г. Комиссию 
по обследованию I ожевенных предприятий·—расформировать.

О состоянии сберегательного дела в округе и плане работ 
сберкасс на 1927-28 г.

Постановление^ Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета 
от 2 феврали 1928 года.

А. Отметить, что за истекший 1926—27 операционный год результаты работ сбег· 
касс по округу, по сравнению с предыдущим 1926—26 годом, хотя и дали рост вкладов 
и количества владчиков, одпако, рост этот шел, главным образом, за счет городского на
селения, и рост вкладов и числа вкладчиков в районах округа остается еще очень слабым. 
Особо слабыми районами являются: Ст.-Уткинский, Нязе-Петровский, Арамильский, 
Н.-Сергинский, Березовский, Егоршинский.

Недостаточный и крайне неравномерный темп развития сбергательного дела в ок
руге является результатом того, что:

а) районными исполнительными комитетами, поселками и сельскими советами, 
а также общественными организациями на местах недостаточно уделяется внимания 
развитию сберегательного дела, деятельность районных комиссий содействия сберкассам 
совершенно недостаточна;

б) вследствие загруженности Областной Сберкассы и отсутствия Окружной Сбере
гательной кассы,—не имеется достаточного руководства и наблюдения за состоянием 
сберегательного дела в райоцах округа.

в) общая сеть сберкасс в округе недостаточна, обслуживание вкладчиков агент
скими кассами имеет неудобства (невозможность своевременного получения по вкладам); 
также зачастую наблюдаются (в особенности в районах) случаи несвоевременной выдачи 
вкладов приписными и посредническими кассами;

г) со стороны Областной Сберкассы отсутствует действенная агитация среди 
широких масс населения, не производится массового распространения доступных копи
лок, марок, сертификатов, отсутствует работа среди школьников и пионеров, и соответ
ствующие школьные организации к этому делу пе привлечены.

Б. В целях большего развития сберегательного дела в округе, призвать не
обходимом;

1. Вновь поставить перед Областным Исполнительным Комитетом вопрос о ско
рейшем выделении Свердловской Окружной Сберегательной Кассы; поручить т. Раби
новичу составить от имени Окрисполкома докладную записку по этому вопросу на имя 
Президиума Облисполкома.

2. Впредь до разрешения вопроса о выделении самостоятельной Окружной Сбер
кассы, предложить Областной Сберегательной кассе выделить ответственного работника 
специально по Свердловскому округу, сообщив о персональной этой кандидатуре Пре- 
видиуму Окрисполкома.

3. Окрфинотделу совместно с Областной Сберкассой: а) уточнить в 2-х недельный 
срок сеть сберкасс в округе с учетом экономического состояния районов; б) проработать 
к 15 февраля вопрос об организации отделений сберкасс в тех районах, где это окажется 
целесообразным, а также вопрос о возможности об'единения руководства работой всех 
сберкасс в районе—в финансовой части райисполкомов; в) проработать вопрос об улучше
нии обслуживания вкладчиков, облегчая технику не только взносов,но и получения вкла
дов, в особенности в агентских кассах.

Областной Сберегательной кассе: а) усилить живое инструктирование мест, 
с одновременным изучением опыта работы на местах, б) особое внимание уделить работе 
среди школьников по внедрению начал бережливости, привлекая к участию в этой работе 
все заинтересованные организации (комсомол, женотдел, шюнерорганизации, ОНО, 
школьные коллективы, школьные советы и т. д.), широко практикуя распространение 
доступных копилок, марок, сертификатов и пр.
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б. Предложить Окроно усилить работу изб-читален и друг, культурно-просвети
тельных учреждений по пропаганде сберегательного дела.

6. Утвердить представленные Областной Сберкассой контрольные цифры по Сверд
ловскому округу па 1927—28 г.

Установить ежемесячное заслушивание на заседаниях Президиума Окрисполкома 
Докладов Облсберкассы о ходе реализации контрольных цифр.

7. Предложить Райисполкомам обеспечить выполнение в районе контрольных 
цифр по сберкассам, осуществляя указанные выше мероприятия и установив периоди
ческое заслушивание Президиумами райисполкомов докладов о ходе работ.

8. Учитывая особую важность проводимой, как опыт работы, по выдаче сберкас
сами заработной платы в учреждениях и предприятиях,—поручить Областной Сберкассе 
сделать в конце февраля месяца доклад Президиуму Окрисполкома о результатах этой 
работы по г.Свердловску как с точки зрения роста вкладов, так и выгодности этих опера
ций для Сберкассы.

Сырьевые заготовки в Свердловском округе на 1927-28 г. 
и о ходе этих заготовок.

Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета * от 2 февраля 1928 года.
1. Констатируя недовыполнение намеченного квартального плана заготовок 

кожсырья на 23 % и живсырья на 28 %, вследствие недостаточной деятельности коопера
тивных и государственных заготовителей на кожсырьевом рынке,—обратить внимание 
Окрторготдела на усиление охвата заготовительного рынка плановыми заготовками 
а, в частности, на большее вовлечение кооперации в заготовительную работу.2. План заготовок на 1927—28 год принять в следующих размерах:

По крупному кожсырью — 60.000 шт.
» опойку — — 40.000 »
» выростку — — б.000 »
» козовчине — — 13.000 »
» живсырью щитины — 400 »
» » волоса — 1.640 »
» кишсырью — — 30.000 компл.

Ориентировочно на сумму — 796.960 руб.
Отметить, что в связи с имеющимися возможностями успешных заготовок, в осо

бенности по экспортному сырью, план этот является минимальным и должен быть выпол
нен с превышением.

3. Принять к сведению, что заготовителями в округе по кожсырью выступают: 
ВКС, Госторг, Уралоблсоюз, УСКС; по живсырью: Госторг; по пушнине: Госторг, Урал- 
охотсоюз, Уралоблсоюз и УСКС.

Предложить Окрторготделу и райисполкомам устранить обнаруженные выступ
ления частных заготовителей под видом служащих государственных и кооперативных 
заготовительных организаций и не допускать подобных выступлений в дальнейшем ходе 
заготовительной кампании.

4. Поставить на вид Окрторготделу и Окрземуправлению невыполнение задания 
Окр. Плановой Комиссии о проработке вопроса с развитием сети боен в округе.

Учитывая, что развитие боенской сети значительно способствует охвату сырья 
плановой заготовкой,—предложить Окрторготделу и Окрземуправлению выполнить 
В'2-х недельный срок указанное выше задание Окрплана, с привлечением к проработке 
этого вопроса заинтересованных организаций.

Предложить Райисполкомам взять на себя инициативу в постройке боен, привле
кая к финансированию строительства Госторг и Кожсиндикат.

План и состояние работы по повышению квалификации 
работников просвещения.

Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета от 2 февраля 1928 года.
1. Предложить Окроно:
а) разработать и представить в Президиум Окрисполкома к 1 мая текущего года 

зТлан мероприятий на ближайшее Трехлетие по повышению квалификации р^ботнийой 
просвещения, согласовав этот вопрос с заинтересованными оргаЯизацяямй.
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б) Намеченный план на 1927—28 г.—провести в жизнь, установив учет этой работы 
и в сентябре сделать сообщение Президиума Окрисполкома о результатах выполнено 
плана.

2. Райисполкомам обратить большее внимание на проведение мероприятий по по
вышению квалификации работников и на полное выполнение всех ассигнований на эти 
цели по районному бюджету.

О страховых платежах, начисленных Свердловской страх
кассой на райисполкомы округа.

Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета 
от 2 февраля 1928 года.

1. Отметить несвоевременную уплату некоторыми райисполкомами страховых 
наносов.

Обязать президиумы райисполкомов оплачивать взносы в установленные сроки. 
Окрфинотделу и районным ревизионным комиссиям наблюсти за выполнением на

стоящего постановления.
* 2. В виду того, что старая задолженность (по состоянию на 1-Х—27 г.) по страхо
вым платежам образовалась в райисполкомах в значительной мере не по випе райиспол
комов, а из-за неправильного начисления этих сумм,—просить Свердловскую Страхкассу 
сложить с райисполкомов задолженность по страховым взносам на 1-Х—27 г.

3. Предложить Страхкассе дать указания на места о правильном начислении 
страховых платежей в дальнейшем.

О мерах борьбы с бешенством животных в Свердловском 
округе.

Обязательное постановление Свердловского Окружного Исполнительного Комитета 
Советов РК и КД.

Гор. Свердловск № 1 20 января 1928 года.

На основании ст. 7. Положения об издании обязательных постановлений от 28- 
июня 1926 года (С. У., 1926 г., № 39, ст. 304) и инструкции НКЗ'ема, Наркомздрава и 
НКВД, № 163, от 20 апреля 1927 года (Бюл. НКВД, № 13 за 1927 г.), в целях борьбы 
с бешенством животных, Свердловский Окружной Исполнительный Комитет постановляет:

1. Обязать владельцев животных, в случае подозрения в заболевании бешенством 
находящихся в их ведении животных, сообщать об этом немедленно ветеринарному над
зору или, за отсутствием последнего в данной местности, Сельскому Совету, Поселковому 
Совету или Районному Исполнительному Комитету.·

2. Все животные, явно больные бешенством, а собаки и кошки—и подозрительные 
но заболеванию бешенством и укушенные бешеными животными, должны убиваться.

Примечание: В целях оказания правильной помощи людям, в случае укуса 
их подозрительными по заболеванию бешенством собаками или кошками, послед
ние должны быть оставлены в течение 14 дней под ветнадзором для выяснения 
характера их заболеваний, в условиях полной изоляции их и безопасности для ок
ружающих.
3. Животные, укушенные бешеными животными или подозрительные по заболева- 

йию бешенством, могут оставаться в карантине под ветеринарным надзором до выясне- 
яия заболевания: лошади и крупный рогатый скот в течение 180 дней, козы и овцы—в те
чение 60 дней.

Примечание: 1. По желанию владельца, такие животные могут быть убиты 
без содержания в карантине (§ 11 инструкции), если они не нанесли укусов людям 
(§ 9 и 10 инструкции), в последнем случае они обязательно остаются под каранти
ном.
2. Трупы павших и убитых при бешенстве животных зарываются вместе с кожей 

в землю не менее, как на 3 аршина в глубину. Снятие кож с указанных животных, воспре
щается.

4. Воспрещается употребление в пищу мяса, молока и молочных продуктов от 
■животных больных и подозрительных по заболеванию бешенством.

• б. Владельцы собак как в городах, так в селах и рабочих поселках должны держать 
собак на привяяй, выпускать же на улицу не иначе как в железных намордниках, га ран
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тирующих от возможности нанесения укусов людям и животным, или же выводить на 
сворках.

Примечание. Все собаки, появляющиеся на улицах без намордников или 
же не на сворках, подлежат ловле и уничтожению. Жители сельских местностей, 
приезжающие в город и городские поселения с собаками, должны держать своих 
собак па привязи или в железных намордниках.

6. Организация ловли собак, их содержание и уничтожение возлагается на под
лежащие отделы местного хозяйства по согласованию с ветеринарно-санитарным надзо
ром и охотничьей кооперацией.

7. В городах и рабочих поселках владельцы собак обязаны регистрировать таковых 
в местхозах в сроки, устанавливаемые городскими или поселковыми Советами, и выбрать 
соответствующий металлический значок с номером, который должен прикрепляться 
к ошейнику. ,

Примечание. За значек взыскивается плата по себестоимости.
8. В случае появления бешенства животных в отдельных сельских местностях, 

Районным Исполнительным Комитетам предоставляется право принятия всех необходи
мых мер по уничтожению подозрительных животных и установлению карантина.

9. Сельским Советам, Районным Исполнительным Комитетам и Окружныму Отделу. 
Здравоохранения вменяется в обязанность отправлять лиц, укушенных или ослюненпых 
бешеными и подозрительными по бешенству животными, в спешном порядке для прививок 
на ближайший пастеровский пункт, а с тяжелыми укусами головы на пастеровские 
станции в Пермь или Свердловск, снабдив отправляемых денежными средствами на, до
рогу и содержанием в общежитиях при станциях. При детях до 14 лет должны быть 
провожатые.

Примечание. В Свердловске и Перми прибывшие для лечения удовлет
воряются квартирой, но других видов довольствия не получают, почему на местах 
при отправке укушенных обязательна выдача средств на питание из расчета 
50 коп. в день на человека.

10. Меры по борьбе с бешенством, предусматриваемые настоящим обязательным 
постановлением, должны осуществляться в полном согласии с инструкцией КНЗ'ема, 
НКЗдрава и НКВД, № 163 от 20 апреля 1927 года, распубликованной в «Бюллетене» 
НКВД,№ 13 за 1927 год.

11. Органам! милиции вменяется в обязанность оказывать полное содействие 
ветеринарно-медицинскому надзору и коммунальным органам в борьбе с бешенством 
животных.

Лица, виновные в нарушении настоящего обязательного постановления, под
вергаются в административном порядке следующим взысканиям, налагаемым Начальни
ком Окружного Административного Отдела: в городах: предупреждение, штрафу до 100 
рублей или принудительным работам до 1 месяца; в сельских местностях: предупрежде- 
вию, штрафу до 10 рублей или принудительным работам до 2-х недель. В случае неупла
ты штрафа, взыскание его производится принудительным порядком или заменяется 
принудительными работами.

Районным Исполнительным Комитатам предоставляется право налагать взыска
ния ввиде штрафа до 3 рублей или принудительных работ до 5 дней.

Примечание. Должностные лица, виновные в нарушении § 9 настоящего 
обязательного постановления, несут ответственность в уголовном или дисципли-, 
парном порядке.
12. Надзор за выполнением настоящего обязательного постановления возлагается 

на Адмотдел Окрисполкома и милицию, ветеринарный и санитарный надзор, а в сельских 
поселениях—на Сельсоветы.

13. Настоящее обязательное постановление распространяется па весь округ 
и вступает в силу через две недели со дня его опубликования, а в сельских местностях— 
со· дня об‘явления населению.

Председатель Свердловского Окружного Исполнительного” Комитета 
Парамонов.

Врид. Секретаря Окружного Исполнительного Комитета Лихачевский,
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Об изменении порядка взимания арендной платы 
с застройщиков.

Постановление Президиума Свердловского Городского Совета.

1. Предложить Горкомхозу прекратить взимание арендной платы с застройщи
ков по договорам о застройке с 1927—28 года.

2. Предложить окрфинотделу с 1927—28 операционного года взимать установ
ленную земельную ренту по договорам о застройке 1923—24 г. на тех же основаниях 
и в тех же размерах, как это установлено для застройщиков, заключивших договоры 
после 1923—24 г.

Зам. Председателя Свердловского Городского Совета Богородицкий.

Секретарь Городского Совета Каржавина.

Редакционная Коллегия: ■
Б. Оршанский.

А. Сивков 
А Вилиев.

Ответственный Редактор А. Сивков.
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ОБЯйЛЕНИЯ
Утеряны и похищены документы.

Паспорт, выд. Режевск. мил., воинск. кн., выдан. Режевск, воен. стол, и проф
билет, на имя Щербакова М. М. № 12223.

Расписка на кер иву' на имя Ипатовой А. Е. № 12228.
Чл. бил. за № 1480, выдан, союз Просвещ., на имя Федоровских М. С. № 12229.
Удостоверен, личн. за № 1899, выдан. 12 р. Милиции, на имя Королевой А. В. 

№ 12230.
Метрич. справка, выд. Шайтанск. с.-с. № 253, на имя Першиной Е. Ф. № 107734.
Расписка на лошадь, выдан. Шайтанск. с. с. на имя Першина Г. П. № 10735.
Справка, выдан. Ляпуновским c.-с., на имя Мелькова А. А. № 13155.
Удостоверение личн. на имя Серковой А. Т. № 3156.
Уч. конская карт, на имя Попова И. А. № 612.
Удостоверение личн., выд. Соколовск. с. с. на имя Ярутина И. М.
Конск. карт, па имя Глазырина С. И.
Расписка на лошадь, выдан. 13 конск. уч. № 310 и 1046, на имя Соболева С. М. №...
Уч. конск. книжка за JA 1916, выд. Бисертск. военстолом, на имя Зайцева И. П. 

№ 9048.
Чл. кн. Бисертск. ЦРК за № 1097 на имя Кисарина П. Т.
Уч. личн. кн. за № 233, выд. Бисертск. РИК на имя Зотова П. К. № 9050.
Чл. кн. Транспортников № 64692, провиз. билет № 480464, выд. Контор. 24 уч.

ел. Пути,удост. личн.за № 114, выд. конт. 24 уч. сл. Пути, на имя Обожина С.И. № 9051.
Уч. конск. кн., выд. 15 конск. уч. на имя Шадрина И. Е.
Чл. кн., выд. Нязе-Петровск. ЕПО на имя Сохриной М. 3.
Удостовер. личн. выд. Мил. 4 р. на имя Адрианова В. М.
Чл. кн. № 7, выд. Правлеп. Н.-Петров. ЕПО, на имя Пономарева К. П. № 12804.
Чл. кн. Н.-Сергинск. ЦРК. за № 2474 на имя Сорокина Н. Ф.
Чл. профбилет металлистов Н.-Сергинск. ФЗК за № 419603, бюллетень о бо- 

лезни выдан Н.-Сергинск. больн., на имя Куклинова Е. И. № 12087.
Чл. кн. Н.-Сергинск. ЦРК за № 557 па имя Мазрова С. А. № 2088.
Чл. книж. Н.-Сергинск. ЦРК за № 257 на имя Воулипа П. Т. № 2089.
Расч. листок Н.-Сергинск. Лесничества за № 277 на имя Петухова Е. Н. № 12090.
Расч. листок Н.-Сергинск. Лесничества за № 120 па имя Пешкова Ф. Ф. № 12091.
Лесорубочп. билет Н.-Сергинского Лесничества за № 105667 на имя Чекасина М. 

№ 12092.
Расч. листок Н-Сергинского Лесничества за № 31 на имя Морозова Л. В. № 12093.
Уч. конск. билет, выдан. Н.-Сергинск. РИК на имя Пономарева И. Н. № 12094.
Чл. книжка Н.-Сергинск. ЦРК за № 244 на имя Тягунова И. С. № 12095.
Удост. личн., выд. Адм. часть Аргаяш. РИК‘а, профбилет союза ж. д. и удостовер. 

П. ж. Д., на имя Чернышева М. Ф.
Метрич. выписка, провиз. билет на имя Чернышева М. Ф.
Проф. бил. Металлистов № 419747 на имя Баранникова С. Т.
Чл. кн. Н.-Сергинского ЦРК за № 1141 па имя Пономарева А. С.
Чл. книж. Н.-Сергинск. ЦРК за № 1584 па имя Колосова П. И.
Расч. лист Н.-Сергинск. Леснич. за № 199 на имя Баранникова А. В. № 12100.
Чл. кн. Н.-Сергинск. ЦРК № 2697 на имя Сычева И. В. № 12101.
Удостоверен, личн., выд. Свердловск ЗАГС, уч. воинск. кн., выд. Режевским 

военстолом на имя Силина Я. П. № 10683.
Паспорт, выдан. Режевской Адм.частью Профбилет Сельхозрабочих, на имя Кузь

миной А. С. № 12226.
Уч. конск. кн. № 1643 на имя Вочинина И. М. № 12224.
Уч. кон. книжка, выдан, режев. военстолом на имя Кузьмина С.И.
Уч. конская кн. на влад. Морозова Я. А.
Удостоверение личности, выд. Управлен. Надымской Мил. Рязанской губ., на 

имя Куприянова С. В. № 9554.
Удостоверение личности, выдай. Кунгурск. адм. частью, член, профсоюз, билет 

союза Горняков, разч. книжка на имя Баталова Т. И. № 9555.
Член. кн. за № 2839, выдан. Кыштымск Коопер. на имя Елисеевой Р. И. № 9556.
Уч. воинск. кн. за № 2665, выдан. Харьковск. Окрвоенкоматом, удостоверение 

личности, выдан. Ивановск. мил. Казанск. губ., на имя Мазитова А. Б. № 9557.
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Члеи. профбилет № 80. 8 56, выдан. Карабашск. рудком., па имя Воронина И. Ф. 
№ 9558.

Член, кооперативы, книжка, выд. Кыштымским ЦРК, на имя Клюквицевой Μ. 
.№ 9559.

Чяен кооператив, кн., выд. Кыштымск. ЦРК, на имя Сабанаева А. В. № 9560.
Удостоверение личн., выдан. Березовским с. с. Симбирск. rv6., на имя Зимина Д. А. 

№ 9561. '
Удостоверение личн., выд. Благовещенск, адмчастью РИК, на имя Чувашева И. А. 

№ 9562.
Член, кооператив, кн. за № 441, выдан. Кыштымск. ЦРК., на имя Ичева А. Ф. 

№ 9563.
Член, кооперативн. кн. за № 260, выдан. Кыштымск. ЦРК, на имя Груздева А. К. 

№ 9564.
Уч. воинск. кн.. выдан. Кыштымским РИК, на имя Устинова Н. П. № 9565.
Профбилет № 1336 союза Коммун, работ., на имя Санникова И. П. № 9566.
Чл. кооперативн. кн. № 2876, выд. Кыштымск. ЦРК на имя Трифонова К. П. 

№ 9567.
Член, кооператив, кн., выдан. Кыштымск. ЦРК., па имя Беспалова Ф. С. № 9568.
Член. кн. ЦРК., парт, билет № 813818, на имя Белопашенцева В. Т.
Канд. карт. ВКП(б) № 8185, на имя Белопашенцевой А. Н. № 1365
Уч. конск. кн. № 5357 и № 5359, уч. воинск. кн. Нязе-Петровского Рика, на имя 

Зотова А. Я. № 12805. ·
Расч. кн., выд. контор. Курен, операций Южно-Уральского Треста, на имя Боб

рова П. В. № 12806.
Кв. № 939, выд. Правя, с.-х. Т-ва, на имя Холонина С. Μ.
Расч. кн., выд. контор. Курен, операц. Юж. Ур. Треста, на имя Постникова В.Н. 

Л? 12808.
Чл. кн., выд. Правлен. Нязе-Петровск. ЕПО, на имя Косоротовой А. Μ. № 12809.
Чл. кн. № 544, выд. Правл. Нязе-Петровск. ЕПО, на имя Ломанова А. И. № 12810.
Чл. кн. № 182, выд. Правл. Нязе-Петровск. ЕПО, на имя Мыльникова А. Р. 

Л 12812.
Кн. пособий, выд. Нязе-Петровск. Страх, пунктом, на имя Тареева А.А. № 12813.
Членская кн., выд. Учпрофсожем при ст. Нязе-Петровск.. на имя Горшенина С. Р. 

№ 12814.
Расч. кн., выд. контор. Кур. опер. Юж. Ур. треста, на. имя Бозова И. Ш № 12815.
Две уч. воинск. кн., выд. Нязе-Петровским Военстолом Рика, на имя Халзова С.П. 

.№ 12816.
Расч. листок, выд. контор. Кур. опер. ЮУТ, на имя Пеленова И. Н. № 12817.
Уч. воинск. кн. № 68, выд. Нязе-Петровск. Рик, на имя Бабышева А. А. № 12818.
Метрич. спр., выд. Нязе-Петровск. с.-с., иа имя Вавилиной Т. С. № 12819.
Уч. конск. кн.,' выд. Нязе-Петровск. Рик, на имя Темникова И. Л. № 12820.
Удостоверен, личн. № 487, выд. 4 р. милиции, на имя Шапошникова С. Ф. № 12821. 
Чл. кн. № 6088, выд. Μ. Т. П. О., па имя Киселева И. Г.

Считать недействительными.

Исправления.
В опубликованной в газете «Уральский Рабочий»—от 31-го января № 26 и журнале 

«Округ»—№ 5, таблице выигрышей тиража 15-16 января 1928 года займа индустриализа
ции по техническим причинам допущены следующие ошибки:

Напечатано: Следует читать:
№№ серий №№ облигаций №№ серий №№ облигаций
44331 23-32 совсем не читать /
76220 76221
135105 135104
114052 114053

Окрфо.

Невьянскую кустарно-промысловую кооперативную артель 
,,Шорник“ считать не состоявшейся.

Члены учредители.



А ■■ нм иыц гравировка на металлах.

| Г. Свердловск, ул. Малышева 
к и Добролюбова, 50, против 
Т Горсовета.
А Иногородним почтой.
А ———— При массовых 3

Краткий прейс-курант:
Штамп угловой . ............................
Печать . ..........................................
Штамп для подписи от...................
Штемпель одно слово . . , , .
Вексельный штамп.......................
Печать для сургуча , . . , .

аказах скидка. -----

2 р. 50 к.
2 р. 50 к.

— р. 75 к. 
— р. 40 к. 
10 р. — к.

ф. м. матлина
г. Свердловск, ул. Володарского, № 3 (быв. 1-я Богоявленская).

ПоИНИМаСТ R ПРМОНТ дУХ0ВЫе инструменты. Ре- ирнпнтаы в рсмиш монт производится с заменой 
негодных частей новыми. Полная гарантия за доброкачествен

ность, звук и строй отремонтированных инструментов.
Собственное производство пионерских труб, ПОКУПКА 

всевозможного инструментального БРАКА.

оптом и в розницу можно получить 

в „ОНРЛ ЕСОЗАГЕ“ 
г. СВЕРДЛОВСК, улица Ленина и Вайнера М 24/8 

также в ЛЕСНИЧЕСТВЕ г. КЫШТЫМА. :: Имеются в наличии и принимаются заказы 
на ЛЫЖИ ВСЕХ ВИДОВ: <Т Е Л Е М А Р К», «ВСЕОБУЧ», «ПРОГУЛОЧНЫЕ» 
и «ХАПОВЕЗ И». :: Цены с 1 февраля значительно снижены. Оптовая расценка 
установлена от 3 р. 30 к. до 9 р. 10 к. за пару Палки к лыжам 1 р. 50 к. Иного
родним высылаем наложенным платежом по получении задатка в 25 %. Прейс-курант 
высылается по первому требованию. «Окрлесозаг».

„ГОСМЕТ РН ул. Троцкого, 25’ 
телефон № 8-11

ОТКРЫЛ ОПТОВО-РОЗНИЧНЫЙ МАГАЗИН
Имеет в боль- товарные, медицинские, технические, аналитиче-
шом выборе Ские, гири и пр.измерители. Манометы и водомеры.

РЕМОНТНЫЕ МАСТЕРСКИЕ
в Свердловске. Ишиме и Челябинске. =. ■ ■■■

Предприятия области обслуживаются раз'ездными бригадами по вызовам 
и договорам. Полная гарантия за работу. Цены ниже частных мастерских.

Ответы на запросы немедленно.
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ОБ'ЯВЛ ЕНИЯ
в журнале „ОКРУГ“ 

следующему

Балансы 1 стр. . . . 

06‘явления торговые

печатаются по 
тарифу:

. . 50

стр. 30

руб. 

руб.

06‘явления об утере

15

8

документов:

» »

»

1

»

»

первый документ—50 коп. и каждый 
последующий—по 25 коп. за документ.

(Принимаются во всех Райисполко
мах, сельсоветах и отделениях милиции).

Для кустарей, их коллективов и инва
лидных об‘единений скидка до 25%.

Спрос и предложение труда—по 
50 коп. за об'явление.

| 06‘явления и деньги посылать 
| по адресу: Свердловск, конторе 
| журнала „ОКРУГ“.
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